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AGRESSION ISRAÉLIENNE CONTRE L’IRAN :

L’Algérie condamne et appelle l’ONU à agir

L’Algérie a réagi avec une 
vive fermeté, ce vendredi 
4 juin, à l’agression 

militaire israélienne menée 
dans la nuit de jeudi à vendredi 
contre la République islamique 
d’Iran. Dans un communiqué 
officiel du ministère des Affaires 
étrangères, Alger a dénoncé un 
« acte flagrant d’agression » et a 
appelé le Conseil de sécurité de 
l’ONU à assumer pleinement ses 
responsabilités pour mettre un 
terme aux politiques « agressives 
et déstabilisatrices » d’Israël dans 
la région.
Dans son communiqué, l’Algérie 
a exprimé sa condamnation et son 
indignation face à cette attaque, 
qu’elle qualifie de « violation 
manifeste des lois internationales 
», en tête desquelles les principes 
fondamentaux de la Charte des 
Nations Unies. Le texte souligne 

que cet acte d’agression « n’aurait 
jamais eu lieu sans l’impunité 
persistante dont jouit l’occupant 
israélien ».
Pour Alger, l’escalade militaire 
actuelle « révèle la politique 
d’agression systématique adoptée 
par l’occupant israélien, qui 
cherche à assurer sa propre 
sécurité au détriment de celle de 
ses voisins, en commençant par 
les Palestiniens et jusqu’à toutes 
les nations de la région, sans 
exception ».
L’Algérie a mis en garde contre 
les conséquences d’un soutien 
aveugle à la politique israélienne, 
appelant le Conseil de sécurité des 
Nations Unies à agir de manière 
urgente pour « protéger la paix 
et la sécurité internationales ». 
Elle a exhorté la communauté 
internationale à stopper les 
violations israéliennes qui 

menacent la stabilité de toute la 
région du Moyen-Orient.
Des réactions régionales 
concordantes
Dans la foulée, le Parlement arabe 
a également condamné avec force 
cette « attaque sioniste lâche » 
contre Téhéran, la qualifiant de 
« grave escalade militaire » et 
d’« atteinte flagrante au droit 
international ». Il a mis en garde 
contre le risque d’un embrasement 
régional généralisé, appelant les 
Nations Unies et le Conseil de 
sécurité à agir rapidement avant 
que la situation ne dégénère 
davantage.
Le Parlement arabe a averti que 
le silence international face à 
ces violations répétées de la 
souveraineté des États et du droit 
humanitaire pourrait « ouvrir 
la voie à la loi de la jungle et 
anéantir les principes mêmes du 

droit international ».
Des pertes humaines lourdes à 

Téhéran
Selon les médias iraniens, le raid 
israélien a visé plusieurs zones de 
la capitale Téhéran, provoquant 
de puissantes explosions dans la 
région de Shahid Mahallati, au 
nord-est de la ville. Des unités 
de défense aérienne iraniennes 
sont intervenues pour contenir 
l’attaque.
Les autorités iraniennes ont 
fait état de nombreuses pertes 
humaines, parmi lesquelles des 
civils, plusieurs hauts responsables 
militaires, dont le général Hussein 
Salami, commandant du Corps 
des Gardiens de la révolution, 
le général Mohammad Bagheri, 
chef d’état-major des forces 
armées iraniennes, ainsi que 
des scientifiques du programme 
nucléaire iranien.

Cette attaque marque un tournant 
dangereux dans les tensions entre 
Israël et l’Iran, et pourrait élargir 
le conflit régional déjà exacerbé 
par la guerre à Gaza et les tensions 
persistantes avec le Hezbollah au 
Liban. Le silence ou l’inaction du 
Conseil de sécurité pourrait, selon 
plusieurs observateurs, favoriser 
une spirale de violence difficile à 
contenir.
Pour l’Algérie, la paix au Moyen-
Orient reste inséparable d’une 
solution juste à la question 
palestinienne et d’une fin de 
l’impunité israélienne. L’agression 
contre l’Iran n’est, selon Alger, 
qu’un nouveau symptôme d’une 
stratégie israélienne visant à 
maintenir l’instabilité régionale 
pour préserver son propre agenda 
sécuritaire.

Passage de la « Caravane de la Résistance » vers la Palestine :
 L’Égypte pose ses conditions

Face à l’engouement 
grandissant autour de la 
caravane « Résistance », 

partie du Maghreb en direction 
de la bande de Gaza, les autorités 
égyptiennes ont publié un 
communiqué officiel mercredi 
soir.
À travers cette déclaration, Le 
Caire a tenu à clarifier sa position : 
le soutien à la cause palestinienne 
est total, mais l’entrée dans les 
zones frontalières reste strictement 
encadrée par des procédures 
légales.
Le ministère égyptien des Affaires 
étrangères a rappelé que toute 
initiative, même solidaire, doit 

respecter les règles administratives 
en vigueur. Pour accéder à des 
lieux sensibles comme Al-Arich 
ou le poste frontière de Rafah, 
il est impératif d’obtenir une 
autorisation préalable.
Celle-ci doit être sollicitée via les 
canaux diplomatiques officiels, 
notamment les ambassades 
d’Égypte à l’étranger, les 
représentations étrangères au 
Caire ou encore les organisations 
humanitaires en coordination avec 
le ministère.
L’Égypte précise sa position sur la 
caravane « Résistance » en route 
vers la Palestine
Ce rappel intervient alors que de 

plus en plus d’initiatives citoyennes 
et humanitaires cherchent à 
atteindre Gaza pour exprimer leur 
soutien ou acheminer de l’aide. Si 
l’Égypte accueille favorablement 
ces élans de solidarité, elle insiste 
sur un point crucial : la sécurité 
dans les zones frontalières reste 
une priorité absolue.
Le communiqué précise que les 
tensions actuelles exigent un 
contrôle strict des mouvements 
à proximité de la frontière avec 
Gaza. « La coordination préalable 
est indispensable pour garantir la 
sécurité des délégations », peut-
on lire dans le texte. Le ministère 
souligne par ailleurs que plusieurs 

visites ont déjà eu lieu ces 
dernières semaines, mais toujours 
dans un cadre légal clairement 
défini.
Le Caire entre solidarité 
palestinienne et sécurité nationale
Au-delà de l’aspect sécuritaire, 
l’Égypte réaffirme sa position 
politique sur le conflit en cours. 
Le pays condamne sans réserve 
le blocus imposé à plus de deux 
millions de Palestiniens et les 
violations répétées du droit 
international. Le Caire affirme 
multiplier les efforts diplomatiques 
et humanitaires pour contenir 
la crise à Gaza et appelle la 
communauté internationale à 

agir rapidement pour faire cesser 
l’agression.
Le message est clair : l’Égypte 
reste un allié du peuple palestinien, 
mais dans le respect strict de sa 
souveraineté et de ses lois. Toute 
tentative d’entrée ou d’action non 
coordonnée ne sera pas tolérée. 
Une manière pour Le Caire de 
concilier solidarité régionale et 
impératifs de sécurité nationale.

Israël exige l’arrêt de la “Caravane de la Résistance” : 
Al-Sissi cédera-t-il ?

Le ministre de la Défense 
israélien, Israel Katz, 
a ordonné à l’armée 

d’empêcher l’entrée dans la bande 
de Gaza de ce qu’il a qualifié de 
« manifestants jihadistes » en 
provenance de l’Égypte. Cette 
directive vise explicitement la 
Caravane « Soumoud » (Caravane 
de la Résistance), qui prévoit de se 
rendre dans l’enclave palestinienne 
pour briser le blocus imposé par 
Israël.
Dans une déclaration, Katz a affirmé 
avoir « donné des instructions pour 
bloquer l’entrée des manifestants 
jihadistes à Gaza depuis l’Égypte ». 
Il a également exprimé ses attentes 

envers les autorités égyptiennes : 
« Je m’attends à ce que l’Égypte 
empêche ces manifestants 
d’atteindre la frontière israélo-
égyptienne et les empêche de 
provoquer des troubles ou de tenter 
de pénétrer à Gaza – une situation 
qui mettrait en danger nos sol-dats, 
et nous ne le permettrons pas. »
La Caravane de la Résistance, 
partie plus tôt de Tunisie, a franchi 
la fron-tière libyenne via le poste 
frontalier de Ras Jedir. Elle se 
trouve actuelle-ment en Libye et 
prévoit de se diriger vers le poste 
frontière égyptien de Salloum le 12 
de ce mois, avant de rejoindre Le 
Caire, puis le passage de Rafah le 

15.
Arrestations d’avocats algériens 
en Égypte : des participants à la 
caravane de la Résistance visés
Alors que la tension monte 
autour de la « Caravane de la 
Résistance », des informations 
font état d’arrestations ciblant des 
participants. Trois avocats algériens 
ont été interpellés et placés en 
détention à l’aéroport du Caire, 
selon l’avocate Fatiha Rouibi, qui a 
dénoncé ce mercredi 11 juin une « 
dé-tention arbitraire ».
Ces arrestations semblent liées à 
leur implication dans la caravane « 
Sou-moud », mobilisée pour briser 
le blocus israélien sur Gaza.

Dans un post publié sur Facebook, 
Me Rouibi a révélé l’identité 
des avocats concernés : Samir 
Mostefaoui, Mohamed Atef Briki 
et Abbas Abde-nour. Elle a précisé 
que leurs téléphones et papiers 
d’identité avaient été confisqués 
sans justification légale, qualifiant 
cet acte de « violation fla-grante 
des droits de l’homme et de la 
liberté de circulation ». « Nous exi-
geons une intervention urgente des 
autorités algériennes pour protéger 
nos confrères », a-t-elle insisté.
Ces arrestations surviennent alors 
que des milliers de militants, 
notamment tunisiens et algériens, 
convergent vers la frontière 

égypto-palestinienne dans le cadre 
de la caravane « Soumoud ». Celle-
ci, partie de Tunisie et actuellement 
en Libye, prévoit de rallier le 
poste-frontière de Rafah le 15 juin, 
malgré les mises en garde d’Israël 
et les obstacles égyptiens.
Selon des sources militantes 
citées par le journal El Khabar, les 
trois avo-cats algériens détenus 
au Caire seraient directement 
associés à cette initia-tive. Leur 
interpellation alimente les craintes 
d’une répression plus large contre 
les participants, alors que l’Égypte, 
sous pression israélienne, a été 
appelée à « empêcher tout trouble 
» à sa frontière.
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ÉCOLE DES CADETS DE LA NATION (ANP):

Tout sur les conditions d’admission 2025-2026

CONGÉ MATERNITÉ EN ALGÉRIE:

 Forte hausse du nombre de bénéficiaires en 2024

Cet hôpital de Médéa interdit les tenues jugées « indécentes »

Le Ministère de la Défense 
Nationale (MDN) ouvre 
ses portes aux jeunes 

Algériens ambitieux, offrant une 
opportunité unique d’intégrer les 
prestigieuses Écoles Achbal El 
Oumma.
Ces établissements d’excellence 
visent à former la prochaine 
génération de leaders militaires, 
en inculquant des valeurs de 
patriotisme, de discipline et 
de civisme, tout en assurant 
une formation académique 
rigoureuse.
Les Écoles Achbal El Oumma sont 
bien plus que de simples lycées. 
Elles sont le creuset des futurs 
cadres de l’Armée Nationale 
Populaire, dont la mission est de 
développer chez les élèves non 
seulement des connaissances 
académiques solides, mais aussi 
des qualités morales et physiques 
indispensables à une carrière 
militaire réussie.
L’objectif est clair : préparer une 
élite capable de servir le pays 

avec honneur et dévouement.
École des Cadets de la Nation : 
Conditions d’admission
L’accès à ces écoles réputées 
est soumis à un concours 
d’entrée exigeant. Les candidats 
doivent impérativement être de 
nationalité algérienne et être nés 
en 2010 ou après.
Une condition primordiale 
est l’obtention du Brevet 
d’Enseignement Moyen (BEM) 
de l’année scolaire 2024-2025 
avec une moyenne minimale de 
12/20, et une orientation vers la 
filière « Sciences et Technologie 
». Bien entendu, une excellente 
santé et une bonne constitution 
physique sont également des 
critères non négociables.
Calendrier des pré-inscriptions 
à l’école des Cadets
La phase de préinscription 
pour le concours se déroule 
exclusivement en ligne sur le 
site du MDN, sans nécessité 
de fournir un dossier physique. 
Cette période débute après la 

proclamation des résultats du 
BEM et se prolongera jusqu’au 7 
juillet 2025.
La sélection des candidats se 
fera sur la base du mérite, en 
fonction du nombre de places 
pédagogiques disponibles. Les 
postulants retenus pourront 
ensuite télécharger leur 
convocation via le même site.
Le processus de sélection est 
rigoureux et comprend plusieurs 
épreuves clés :
•Visite médicale et test d’aptitude 
physique : Une première étape 
cruciale pour s’assurer des 
capacités physiques des candidats 

à suivre un cursus exigeant.
•Épreuves écrites : Les candidats 
devront démontrer leurs 
connaissances en mathématiques, 
physique-technologie et langue 
arabe.
Ce n’est qu’après avoir 
brillamment réussi l’ensemble 
de ces épreuves que les candidats 
recevront leur convocation 
d’admission, également 
disponible sur le site web 
du Ministère de la Défense 
Nationale.
Les lycées des Écoles des Cadets 
de la Nation accueillent aussi 
bien les filles que les garçons. 

Elles sont stratégiquement 
implantées dans plusieurs 
wilayas à travers le pays, offrant 
ainsi une accessibilité à de 
nombreux jeunes Algériens :
•ECN Blida
•ECN M’sila
•ECN Oran
•ECN Tiaret
•ECN Béchar
•ECN Laghouat
•ECN Sétif
•ECN Batna
•ECN Béjaia
•ECN Tamanrasset
Pour les jeunes Algériens aspirant 
à une carrière d’excellence et 
désireux de servir leur patrie, 
les Écoles Achbal El Oumma 
représentent une voie royale vers 
un avenir prometteur au sein de 
l’Armée Nationale Populaire.
C’est une chance unique de 
bénéficier d’une formation de 
pointe et de s’épanouir dans 
un environnement propice au 
développement personnel et 
professionnel.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb, 

a présenté ce mercredi devant 
la Commission de la santé, 
des affaires sociales et de la 
solidarité nationale du Conseil 
de la Nation, un bilan détaillé 
des prestations sociales liées à la 
maternité, tout en défendant un 
ambitieux projet de réforme du 
congé de maternité.
Selon les chiffres officiels, 
environ 131 000 femmes 
ont bénéficié des indemnités 
journalières de congé maternité 
en 2024, soit une augmentation 
marquée par rapport à 2013, où 
94 000 mères en avaient profité. 
Les dépenses associées ont 
atteint 26,5 milliards de dinars 
en 2024, contre 9,8 milliards en 
2013.

Pour améliorer la prise en charge 
médicale des femmes enceintes, 
les caisses de sécurité sociale 
ont alors signé 276 conventions 
avec des cliniques spécialisées 
en obstétrique (172 par la CNAS 
et 104 par la CASNOS). En 
parallèle, un nouveau service 
numérique a été mis en place 
via la plateforme “El Hanaa”, 
permettant aux salariées de 
déclarer et gérer leur congé 
maternité à distance.
Une réforme ambitieuse : 

cinq mois de congé maternité 
rémunéré à 100 %
Fayçal Bentaleb a également 
dévoilé les grandes lignes 
d’une réforme législative sans 
précédent : le congé maternité 
passerait de 98 à 150 jours, 
avec maintien total du salaire. 
Ce changement, qui dépasse 
les standards de l’Organisation 
internationale du travail 
(OIT), est présenté comme un 
engagement fort du président 
Abdelmadjid Tebboune, visant 
à faire de la protection de la 
maternité un pilier de la politique 
sociale.
Ainsi, en cas d’adoption, cette 
réforme positionnerait l’Algérie 
parmi les pays les plus avancés 
au monde dans ce domaine, 
devant de nombreuses nations 
européennes ou arabes. Parmi les 

nouveautés prévues dans le texte 
de loi :
•150 jours de congé maternité 
intégralement rémunérés (au lieu 
de 98),
•Inclusion de cette période dans 
le calcul des droits à la retraite,
•Maintien des autres prestations 
sociales durant le congé,
•Démarches digitalisées via la 
plateforme “El Hanaa”.
Des mesures humaines pour les 
enfants en situation médicale 
délicate
Le projet de loi ne s’arrête pas à 
l’allongement standard. Il prévoit 
des dispositifs spécifiques 
pour les mères dont les enfants 
nécessitent une attention 
médicale renforcée (maladies 
graves, handicaps, soins lourds). 
Dans ces cas exceptionnels :
•Une première prolongation 

de 50 jours sera accordée 
immédiatement après les 150 
jours initiaux.
•Une seconde extension, en 
fonction de l’évolution de l’état 
de l’enfant, pourrait aller jusqu’à 
165 jours supplémentaires.
Au total, certaines mères 
pourraient bénéficier d’un congé 
de maternité allant jusqu’à 365 
jours dans les situations les plus 
critiques, sans perte de salaire ni 
interruption des droits sociaux.
Cette réforme, si elle est votée, 
marquera alors un tournant 
historique dans la législation 
sociale algérienne. Elle traduit la 
volonté de placer les femmes et 
la famille au cœur des priorités 
nationales, dans un contexte où 
la natalité et le bien-être infantile 
sont des enjeux essentiels.

Dans une note interne 
datée du 4 juin 
2025, la direction de 

l’établissement hospitalier public 
Mohamed Boudiaf à Médéa 
annonce une interdiction formelle 
du port de vêtements jugés non 
conformes à la décence, aussi 
bien pour les agents que pour les 
visiteurs.
L’hôpital Mohamed Boudiaf de 
Médéa a pris une décision qui 
suscite l’attention : à compter 
de ce mois de juin, les tenues 
considérées comme indécentes 
ou inappropriées seront interdites 
au sein de l’établissement, selon 
une note interne émise le 4 juin 
2025.

Cette mesure concerne 
l’ensemble du personnel 
hospitalier, mais aussi les 
visiteurs, et vise à garantir, 
selon la direction, le respect du 
règlement intérieur ainsi que des 
normes de décence dans les lieux 
publics.
Dans le document, 

l’administration précise :
« Conformément au règlement 
intérieur de l’établissement 
ainsi qu’aux règles générales de 
bienséance dans les lieux publics, 
chacun est tenu de respecter 
les standards élémentaires 
d’apparence. »
Ainsi, sont strictement interdits :
•Les shorts (pantalons courts)
•Les pantacourts
•Les jupes courtes (mini-jupes)
•Les chemises ou hauts jugés 
trop révélateurs
•Tout vêtement qualifié de « 
provocant » ou « inapproprié »
La direction rappelle qu’il est 
du devoir de tous de respecter 
la fonction publique et les 

institutions de l’État, en adoptant 
une tenue jugée décente dans 
l’enceinte de l’hôpital.
L’hôpital Mohamed Boudiaf 
de Médéa, pilier de la santé 
publique régionale
Situé au cœur de la ville de 
Médéa, l’établissement public 
hospitalier (EPH) Mohamed 
Boudiaf constitue l’un des centres 
de soins les plus importants de 
la région. Relevant du ministère 
de la Santé, cet hôpital général 
assure la prise en charge 
médicale d’une large population, 
incluant la ville de Médéa et ses 
communes environnantes.
L’hôpital dispose de plusieurs 
services clés : urgences médico-

chirurgicales, chirurgie générale, 
médecine interne, gynécologie-
obstétrique, pédiatrie, ainsi que 
des services de radiologie et 
d’analyses médicales. Il offre 
également un accueil permanent 
pour les cas d’urgence.
Avec une capacité d’accueil 
estimée entre 200 et 300 lits, 
l’EPH Mohamed Boudiaf 
mobilise un personnel médical 
et paramédical qualifié. En 
plus des soins, l’établissement 
participe régulièrement à des 
campagnes de prévention et de 
sensibilisation auprès du public, 
renforçant ainsi son rôle dans 
la promotion de la santé dans la 
wilaya de Médéa.



Samedi 14 Juin 2025

04 National SEYBOUSE Times

BAC 2025 :

Plan spécial pour la sécurisation de l’examen

Le commandement de la 
Gendarmerie nationale 
a mis en place un plan 

spécial pour sécuriser l’examen 
du baccalauréat qui débutera 
dimanche prochain, a indiqué 
vendredi un communiqué de ce 
corps de sécurité.
En prévision de l’examen du 
baccalauréat (session juin 
2025), le commandement de la 
Gendarmerie nationale a pris 
une série de dispositions et de 
mesures visant à “sécuriser 
les abords de l’ensemble des 
établissements scolaires, à 

travers l’intensification des 
patrouilles de contrôle, tout en 
facilitant le trafic sur les axes 
routiers menant de et vers les 
centres d’examen”, précise-t-on 
de même source.
A cet effet, “un plan global 
a été mis en place prévoyant 
le déploiement des unités de 
la Gendarmerie nationale, 
toutes formations confondues, 
pour garantir une sécurité de 
proximité efficace et efficiente” 
en vue de “sécuriser les centres 
d’examen, leurs alentours, les 
centres d’impression ainsi que 

les centres de regroupement au 
sein des établissements situés 
dans le territoire de compétence 
de la Gendarmerie nationale”.
Dans ce cadre, “les sujets 
et copies d’examen seront 
accompagnés, par voies 
terrestre et aérienne, dans les 
régions sahariennes du Sud, 
et ce en coordination avec les 
services de la Sûreté nationale 
et le secteur de l’Education 
nationale, tout en sécurisant 
les centres de conservation des 
sujets d’examen du baccalauréat 
au niveau des directions de 

l’éducation à travers tout 
le territoire national”, une 
opération qui prévoit également 
“l’accompagnement des 
sujets de réserve”, ajoute le 
communiqué.
En parallèle, des activités 
d’information et de 
sensibilisation au profit des 
candidats seront menées par 
les unités spécialisées de la 
Gendarmerie nationale, à l’instar 
des unités de sécurité routière et 
des brigades de protection des 
mineurs.
Le Commandement de la 

Gendarmerie nationale rappelle 
le numéro vert (10-55) mis à la 
disposition des citoyens pour tout 
appel de secours, d’assistance 
ou d’intervention, ainsi que la 
page Facebook “Tariki” pour 
consulter l’état des routes durant 
les jours d’examen. 

RETRAITE SIMPLIFIÉE :

 La CNR lance un nouveau service pour tous les salariés 

À l’approche de la 
retraite, de nombreux 
salariés algériens se 

retrouvent face à un casse-tête 
administratif souvent opaque. 
Reconstituer leur parcours 
professionnel, retrouver des 
attestations perdues, vérifier 
leurs périodes d’activité… 
Désormais, un nouvel outil 
numérique, lancé par la CNR, 
pourrait bien changer la donne.
La Caisse Nationale des 
Retraites (CNR) a officiellement 
lancé une plateforme dédiée au 
compte individuel du salarié 
(CIS). Accessible via application 
mobile ou sur le site web dédié, 
cette innovation vise à offrir une 
vision claire et actualisée du 
cheminement professionnel de 

chaque salarié. Une initiative 
qui marque un tournant dans 
l’anticipation du dossier de 
retraite, deux années avant l’âge 
légal de départ.
La CNR lance un outil digital 
pour reconstituer son parcours 
sans se déplacer
Pensée pour fluidifier les 
démarches administratives 
et éviter les mauvaises 
surprises de dernière minute, la 
plateforme CIS offre plusieurs 
fonctionnalités clés :
• Consulter son relevé de carrière 
détaillant l’ensemble des 
périodes d’activité déclarées;
• Corriger ou compléter les 
périodes manquantes via la 
télétransmission des justificatifs 
(bulletins de paie, attestations de 

travail…) ;
• Imprimer une version officielle 
du relevé de carrière à tout 
moment.
Cependant, ce service est 
accessible gratuitement, à 
condition de respecter un critère 
d’âge :
• 58 ans pour les hommes ;
• 50 ans pour les femmes.
CIS : une anticipation cruciale 
pour un départ à la retraite en 
toute confiance
En autorisant un accès aux 
données deux ans avant 
l’échéance légale, la CNR 
entend encourager une meilleure 
préparation du dossier de retraite. 
L’objectif ? Éviter les litiges liés 
à des périodes non déclarées ou à 
des documents manquants.

Selon le communiqué de la 
caisse : « La plateforme du 
compte individuel de l’assuré a 
été mise en place pour permettre 
la consultation du relevé de 
carrière, en préparation du dépôt 
de son dossier de retraite, deux 
ans avant l’âge légal de départ. »
Une déclaration qui souligne 
la volonté de rendre les assurés 
acteurs de leur propre dossier. 
Grâce à cette interface, ils 
peuvent prendre le temps 
nécessaire pour régulariser 
leur situation administrative 
facilement.
Accès simplifié : un clic suffit 
pour tout savoir sur votre carrière
Le CIS est désormais disponible 
via une application mobile, 
téléchargeable à partir de ce lien. 

Mais également via la plateforme 
web dédiée. (Cliquez-ici).
Les utilisateurs peuvent se 
connecter en toute autonomie 
et naviguer dans leur historique 
d’emploi, ce qui représente 
une avancée considérable pour 
les travailleurs assurés. La 
digitalisation de ce processus 
vient en appui aux efforts du 
gouvernement pour moderniser 
la relation entre les citoyens et 
les institutions.

ASSURANCE SOCIALE :
Plus d’un demi-million de cartes “Chifa” 

actualisées au niveau des officines conventionnées 
avec les organismes de sécurité sociale

Plus d’un demi-million 
de cartes “Chifa” ont 
été actualisées, à ce 

jour, au niveau des officines 
conventionnées avec les 
organismes de sécurité sociale, 
a-t-on appris auprès de la 
Direction de la modernisation 
relevant du ministère du 
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale.
La Direction de la modernisation 
de l’administration du travail, 
de l’emploi et du système de 

sécurité sociale du ministère 
a précisé que “613000 cartes 
« Chifa » ont été actualisées 
au niveau des officines 
conventionnées avec les 
organismes de sécurité sociale 
relevant du ministère”.
Lancée il y a une vingtaine de 
jours, cette opération se déroule 
“avec fluidité” sans aucun 
dysfonctionnement, sachant 
que ce service est assuré au 
niveau de “plus de 12000 
officines conventionnées” au 

niveau national, selon la même 
source.
Pour rappel, cette actualisation 
est un nouveau service activé 
via l’application “Chifa 
Officine”, disponible au niveau 
des officines conventionnées 
avec la Caisse nationale 
des assurances sociales des 
travailleurs salariés (CNAS).
La mise en place de cette mesure 
intervient dans le cadre de la 
modernisation du service public 
et traduit l’engagement du 

secteur du travail, de l’emploi 
et du système de sécurité sociale 
en faveur du renforcement de la 
numérisation, notamment en ce 
qui concerne la modernisation 
du système national de sécurité 
sociale et l’amélioration de la 
qualité des prestations assurées 
aux citoyens. 
Grâce à ce service, lancé 
en vertu d’un mémorandum 
d’entente signé entre la CNAS 
et le Syndicat national algérien 
des pharmaciens d’officine 

(SNAPO), l’assuré social n’est 
plus contraint de se déplacer 
vers les centres de paiement 
relevant de la CNAS, il peut 
désormais se présenter dans une 
pharmacie conventionnée pour 
actualiser sa carte et retirer ses 
médicaments.
Ce service peut également 
réduire les délais de traitement, 
notamment lors de la délivrance 
des médicaments, et ce 
particulièrement dans les cas 
urgents.

Une campagne nationale 
de don du sang a été 
organisée jeudi par 

Algérie Télécom (AT) sous 
le slogan “Le don, espoir et 
vie”, à l’occasion de la Journée 
mondiale du donneur de sang, 
célébrée le 14 juin de chaque 

année, indique un communiqué 
d’AT.
“Cette action citoyenne, 
organisée chaque année en 
collaboration avec l’Agence 
nationale du sang (ANS), s’est 
déroulée à travers plusieurs 
des sites d’Algérie Télécom, 

répartis dans différentes wilayas 
du pays”, précise la même 
source.
Cette initiative a pour objectif, 
notamment “de contribuer à 
approvisionner les banques de 
sang au niveau des hôpitaux et 
des structures de santé du pays, 

mais également de sensibiliser 
les citoyens sur l’importance 
de donner leur sang pour les 
patients ayant besoin des 
produits sanguins”, ajoute le 
communiqué.
A cette occasion, le Président-
directeur général d’Algérie 

Télécom, Adel Bentoumi, 
a indiqué qu’”à travers 
l’engagement et la solidarité 
de ses employés, AT répond à 
l’appel du cœur de nombreux 
patients dont la vie dépend 
d’une poche de sang”, ajoutant 
que “par cette action caritative 
de collecte de sang, Algérie 
Télécom consacre sa dimension 
d’entreprise citoyenne et 
socialement responsable”.

Algérie Télécom organise une campagne 
nationale de don de sang
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Début de la campagne moisson-battage dans les wilayas
 du nord, indicateurs annonciateurs d’une récolte abondante

7 MILLIARDS $ POUR LA PÉTROCHIMIE:

Voici les mégaprojets de l’Algérie à l’horizon 2029

La campagne moisson-
battage 2024-2025 a 
débuté, jeudi à travers 

les wilayas du nord du pays, 
dans de bonnes conditions 
grâce à une saison marquée par 
une importante pluviométrie, 
une aisance de stockage et de 
transport des céréales et un 
appui accru aux agriculteurs en 
matière d’irrigation, de matériel, 
de simplification des procédures 
administratives et de garantie 
des financements, conformément 
aux instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, ce qui augure d’une 
récolte abondante.
Les services agricoles locaux au 
niveau des wilayas concernées 
annoncent des prévisions 
positives concernant la 
production de la saison actuelle, 
dont le coup d’envoi officiel sera 
donné samedi prochain à partir 
de la wilaya de Chlef.
En effet, ces services prévoient 
la production d’un million de 
quintaux de différents types de 
céréales dans la wilaya de Tiaret, 
de 400.000 quintaux à Annaba, 
de plus de 192.000 quintaux à 
Tizi Ouzou, de plus de 90.000 
quintaux à Blida, de 72.000 
quintaux à El Bayadh, de près de 
47.000 quintaux à Oran et autant 
dans d’autres wilayas, dont Sidi 
Bel Abbès, Mila et Djelfa.
Au titre de la saison agricole 
actuelle, une superficie de plus de 
trois (3) millions d’hectares a été 
consacrée à la culture céréalière, 
dont plus d’un million d’hectares 

pour la culture du blé dur et plus 
d’un million d’hectares pour 
l’orge.
Par ailleurs, 4,2 millions de 
quintaux de semences certifiées 
ont été mis à disposition afin 
de répondre à la demande 
enregistrée.
Dans les wilayas du sud, où 
la campagne moisson-battage 
a été lancée en mai dernier 
sur une superficie cultivée 
avoisinant les 150.000 hectares 
(+40.000 hectares par rapport à 
la précédente saison agricole), 
des résultats très positifs 
ont été enregistrés, selon les 
responsables locaux.
Le ministre de l’Agriculture, 
du Développement rural et de 
la Pêche, M. Youcef Cherfa, 
avait déclaré que l’enjeu de la 

campagne labours-semailles 
de la saison actuelle consiste à 
“faire de 2025 la dernière année 
d’importation de blé dur et de 2026 
la dernière année d’importation 
d’orge, “conformément aux 
engagements du président de 
la République, qui a fait de la 
sécurité alimentaire un enjeu 
stratégique”.
Outre des conditions climatiques 
favorables, la saison actuelle 
bénéficie d’une augmentation 
des capacités de stockage, grâce 
à la mise en service de centres de 
proximité et de nouveaux silos et 
au renforcement du parc national 
de transport des céréales.
Cette démarche s’inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre 
du programme national visant 
à renforcer les capacités de 

stockage de céréales, prévoyant 
la réalisation de 350 centres de 
stockage de proximité, d’une 
capacité de 50.000 quintaux 
chacun, soit une capacité totale 
de stockage de 17,5 millions de 
quintaux, la réalisation de 30 
silos de stockage de céréales 
à long terme, d’une capacité 
de 250.000 quintaux chacun, 
et la levée du gel sur 16 silos 
suspendus depuis 2016.
Ainsi, la capacité nationale 
totale de stockage de céréales 
passera de plus de 4 millions de 
tonnes actuellement à plus de 9 
millions de tonnes avec l’entrée 
en service des nouveaux silos 
(d’une capacité de 5 millions de 
tonnes).
Pour garantir davantage de 
transparence, le président de 

la République avait ordonné le 
transfert des projets de silos de 
stockage de céréales aux walis 
de la République, soulignant 
que l’extension des capacités de 
stockage constituait l’un des axes 
de la nouvelle politique de l’Etat 
et de sa vision prospective en 
matière de sécurité alimentaire.
L’Etat a également revu à la 
hausse le prix d’achat des céréales 
et des légumineuses auprès des 
agriculteurs et augmenté le taux 
de subvention des engrais à 50% 
de leur prix de référence, afin 
d’atténuer les effets de la hausse 
de leurs prix sur les marchés 
internationaux.
De plus, plusieurs facilités 
bancaires ont été accordées et 
les crédits agricoles généralisés 
au profit des agriculteurs à 
travers l’ensemble des banques 
publiques.
Qui plus est, le parc de transport 
relevant de l’Office algérien 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC) a été renforcé avec la 
mobilisation de 120 nouveaux 
camions de grand tonnage, qui 
s’ajoutent à son parc comptant 
plus de 1.500 camions.
Il est à noter que l’Algérie a 
réussi à atteindre l’autosuffisance 
dans la production de blé dur à 
hauteur de 80%, et elle vise une 
autosuffisance totale en cette 
denrée vitale, notamment à 
travers la réalisation de grands 
projets dans le sud du pays dans 
le cadre du partenariat.

Plusieurs projets dans le 
domaine de la pétrochimie, 
d’une valeur globale de 

7 milliards de dollars, sont en 
cours de réalisation et devraient 
être réceptionnés durant le 
quinquennat 2025-2029, dans le 
but de renforcer la valorisation 
des ressources en hydrocarbures.
C’est ce qu’a indiqué ce jeudi à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) Mohamed Arkab, ministre 
de l’Énergie et des Mines, lors 
d’une séance plénière consacrée 
aux questions orales, présidée 
par Azouz Nasri en présence de 
la ministre des Relations avec le 
Parlement, KaoutherKrikou.
Arkab a précisé qu’un 
portefeuille d’investissement 
d’environ 7 milliards de dollars a 
été alloué pour la concrétisation 
de plusieurs grands projets 
industriels, s’inscrivant dans 
la stratégie visant à augmenter 
le taux de transformation des 
hydrocarbures en produits à 
valeur ajoutée, passant de 32 % 
actuellement à 50 % d’ici la fin 
du quinquennat.

Parmi ces projets figurent 
notamment :
•La nouvelle raffinerie de Hassi 
Messaoud, d’une capacité de 5 
millions de tonnes par an, dont 
la mise en service est prévue fin 
2027.
•L’unité de craquage du naphta 
à Arzew, permettant une 
production supplémentaire de 
1,2 million de tonnes d’essence à 
partir de mars 2027.
•L’unité de craquage du fioul à 
Skikda, qui produira 1,75 million 
de tonnes de mazout et 250 000 
tonnes de bitume dès janvier 
2029.

Le ministre a également évoqué :
•Un complexe de production de 
méthyl tert-butyl éther (MTBE) 
à Arzew, un additif améliorant la 
combustion de l’essence, d’une 
capacité de 200 000 tonnes par 
an, attendu pour décembre 2025.
•Une unité de production 
d’alkylbenzène linéaire (LAB) à 
Arzew, utilisé dans les détergents 
(100 000 tonnes/an), prévue pour 
décembre 2027.
•Un complexe de production 
d’éthylène à Skikda (850 000 
tonnes/an), dont la mise en 
service est programmée fin 2027.
Autosuffisance en produits 

pétroliers et réduction des 
importations
Arkab a souligné que l’Algérie 
a atteint un « jalon stratégique 
» en assurant son autosuffisance 
en produits pétroliers et en 
maîtrisant quasi-totalement ses 
importations. La production 
nationale a atteint 30 millions de 
tonnes en 2024, réduisant ainsi 
la facture d’importation de 60 % 
(passant de 1 milliard de dollars 
en 2019 à 400 millions en 2023).
Les importations résiduelles 
(600 000 tonnes, soit 2 % de 
la consommation nationale) 
concernent uniquement des 
produits impossibles à extraire 
du pétrole brut algérien en 
raison de ses propriétés physico-
chimiques. Par ailleurs, l’Algérie 
a exporté 14 millions de tonnes 
de produits pétroliers en 2024.
Projet de stockage à El 
M’Ghair : reporté mais pas 
abandonné
Concernant le projet de centre 
de stockage de carburants et 
de GPL dans la wilaya d’El 
M’Ghair (capacité de 300 000 

tonnes), Arkab a rassuré qu’il n’a 
pas été abandonné, mais intégré 
dans une seconde phase du 
programme de développement 
des infrastructures de stockage.
Sa réalisation est liée à l’entrée 
en service de la raffinerie de 
Hassi Messaoud (2027), qui 
l’approvisionnera via des 
pipelines. En attendant, la 
wilaya est approvisionnée depuis 
les installations de Naftal à 
Touggourt.
Azouz Nasri, président de 
l’APN, a salué les réalisations 
dans le secteur, soulignant que la 
stratégie économique du pays se 
concrétise malgré les « pressions 
des lobbies et certaines parties ».
Avec ces investissements 
massifs, l’Algérie renforce son 
autonomie énergétique et sa 
capacité à transformer localement 
ses hydrocarbures, tout en visant 
une place plus importante sur le 
marché international des produits 
pétrochimiques.



Samedi 14 Juin 2025

06 Régions SeybouSe Times

ANNABA:

 Début des travaux de réhabilitation du siège 
de l'APC d’El Hadjar

La commune d’El Hadjar a 
vu le lancement officiel des 
travaux de réhabilitation 

du siège de l’Assemblée 
populaire communale (APC), 
plus précisément le lot relatif à la 
réfection du parement en briques 
"katama" ainsi qu’au mur de 
soutènement. Une opération qui 
reflète la volonté des autorités 
locales de moderniser les 
infrastructures administratives et 
d’offrir de meilleures conditions 
d’accueil aux citoyens. Le projet 
a été lancé suite aux instructions 
du wali  qui a insisté sur le suivi 
rigoureux des projets en cours 
dans la wilaya. Le lancement 
du chantier s’est déroulé sous 
la supervision du chef de daïra 
de Hadjar, assisté du P/APC 
par intérim. Ont également 
assisté plusieurs responsables 
techniques de la commune, 

notamment les chefs de sections 
du bâtiment, de l’urbanisme, des 
travaux publics, des ressources 
en eau ainsi que des équipements 
publics. Ces différents 
intervenants auront pour mission 
d’assurer un encadrement 
étroit et une coordination 

efficace afin de garantir le bon 
déroulement du chantier. Ce 
projet de réhabilitation du siège 
communal, bien qu’il puisse 
paraître modeste dans sa nature, 
représente un enjeu important 
pour la commune. Il vise non 
seulement à améliorer l’aspect 

architectural de l’infrastructure, 
mais surtout à renforcer la 
sécurité et la fonctionnalité 
de ses structures, au bénéfice 
des usagers et du personnel 
communal. Les autorités locales 
ont rappelé, à cette occasion, 
l’importance de maintenir un 
rythme de travail soutenu et une 

gestion rigoureuse des délais, afin 
que les travaux soient achevés 
dans les meilleurs délais. Il s'agit 
là d'une première étape dans une 
série d'actions prévues pour la 
modernisation des infrastructures 
publiques dans la commune d’El 
Hadjar.

S.Y

ANNABA/ CIRCONSCRIPTION ‘’BENMOSTEFABENAOUDA’’

Réunion de coordination présidée par le wali-délégué 
en prévision de la saison estivale

Dans le cadre des 
préparatifs de la 
saison estivale, 

le wali-délégué a présidé 
une importante réunion de 
coordination à son siège. 
Cette rencontre a rassemblé 
les responsables des différents 
secteurs concernés, ainsi 
que les représentants des 
collectivités locales et des 
services de sécurité.L’ordre 
du jour de la réunion était 
principalement axé sur les 
mesures à prendre pour assurer 

le bon déroulement de la 
saison estivale, notamment 
en ce qui concerne la gestion 
des plages et la mise en place 
des dispositifs de sécurité et 
de sauvetage, l’amélioration 
de l’accueil des estivants et la 
disponibilité des infrastructures 
touristiques, le renforcement 
du contrôle sanitaire et de la 
propreté dans les lieux publics, 
la régulation des activités 
commerciales saisonnières, en 
particulier sur les axes routiers 
et les zones côtières ainsi 
que la coordination entre les 
services de sécurité, de santé, 

de transport et de protection 
civile.
Le wali-délégué a insisté 
sur la nécessité de mobiliser 
tous les moyens humains et 
matériels pour garantir une 
saison estivale sûre, agréable 
et bien organisée, à la hauteur 
des attentes des estivants et 
des visiteurs.Il a également 
souligné l’importance de la 
concertation intersectorielle, 
de la réactivité des services 
concernés et du respect des 
délais dans la mise en œuvre 
des actions planifiées.

Imen.B

ANNABA / CHETAIBI

Visite de terrain au lycée ‘’Ahmed Medeghri’’:
 Préparatifs du baccalauréat sous haute surveillance

En prévision du bon 
déroulement des examens 
du baccalauréat, session 

juin 2025, une visite de terrain a 
été effectuée, avant-hier au lycée 
‘’Ahmed Medeghri’’àChetaibi.
Accompagné 
dusecrétairegénéral, le chef daïra, 
Walid Zernadjia procédé à une 
inspection des différents aspects 
logistiques et organisationnels 
du centre d’examen. Cette 
visite a permis de vérifier 
l’état de préparation des 

infrastructures, la disponibilité 
des équipements nécessaires 
ainsi que les conditions d’accueil 
des candidats.Une attention 
particulière a été portée à la 
sécurité des lieux, à la propreté 
des salles d’examen, au respect 
des normes sanitaires et au bon 
fonctionnement des dispositifs 
de surveillance. Le chef de 
daïra a également échangé avec 
le personnel administratif et 
les encadreurs pédagogiques 
pour s’assurer de leur pleine 
mobilisation.Cette initiative 

s’inscrit dans le cadre des efforts 
continus des autorités locales 
pour garantir un déroulement 
optimal des épreuves, dans un 
climat serein et équitable pour 
l’ensemble des candidats.Le 
lycée ‘’Ahmed Medeghri’’ figure 
parmi les centres stratégiques 
de la commune de Chetaibi, et 
cette visite reflète la volonté des 
responsables locaux d’assurer 
un encadrement rigoureux de 
cette étape cruciale du parcours 
scolaire des élèves.

Imen.B



ANNABA / JOURNÉE MONDIALE DE 

L’ENVIRONNEMENT

Vibrant hommage à l’environnement 
et à la créativité des enfants aux 

besoins spécifiques

ANNABA/ DIRECTION DUCOMMERCE 

Contrôle conjoint des pratiques 
commerciales au marché de 

gros

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Dispositif sécuritaire renforcé 
pour assurer le bon déroulement 

des épreuves du baccalauréat

EL TARF/ SÛRETÉ DE WILAYA

Démantèlement d’un réseau de 
trafiquants de drogues par la BRI

À l’occasion de la journée mondiale 
de l’environnement, célébrée 
chaque année le 05 juin, la 

direction de l’environnement de la wilaya 
d’Annaba a organisé un événement 
marquant sous le thème : « Lutte contre 
la pollution plastique ». L’initiative s’est 
tenue sur la place centrale de la commune 
d’El Bouni, à proximité de l’université 
Badji Mokhtar, en présence des autorités 
locales, du directeur de l’environnement 
et du directeur de l’action sociale et de 
la solidarité de la wilaya. Ce rendez-
vous écologique a été enrichi par un 
salon-exposition mettant en lumière les 
travaux manuels réalisés par des enfants 
aux besoins spécifiques, issus de trois 
établissements spécialisés de la région : 
le Centre psychopédagogique Annaba-1, 
le Centre psychopédagogique Annaba-2 
et l’école des enfants malentendants d’El 
Bouni.

Ces enfants et adolescents, encadrés par 
leurs éducateurs, ont bénéficié récemment 
d’une formation dédiée au recyclage de 
bâches publicitaires usagées. Le fruit de 
leur apprentissage a été présenté sous 
forme de créations artisanales originales, 
mariant conscience écologique et 
expression artistique.
Leur participation n’a pas manqué 
d’émouvoir et d’impressionner les 
visiteurs, notamment les responsables 
locaux, qui ont salué avec enthousiasme la 
qualité des œuvres exposées, l’implication 
des jeunes créateurs ainsi que le travail 
remarquable du personnel encadrant. 
Ces derniers ont reçu des remerciements 
appuyés pour leur engagement auprès de 
cette frange de la société. Au-delà de sa 
portée environnementale, cet événement 
a rappelé que la protection de la planète 
passe aussi par l’inclusion, l’éducation et 
la mise en valeur des talents de chacun, 
sans exclusion. 

Dans le cadre de la lutte contre 
les pratiques commerciales 
illicites et la spéculation sur 

les produits de large consommation, 
la direction du commerce de la wilaya 
d’Annaba, représentée par le service de 
contrôle des pratiques commerciales et 
anticoncurrentielles, a effectué une visite 
de terrain au marché de gros des fruits et 
légumes d’Antar, en coordination avec la 
gendarmerie nationale. Cette opération de 
contrôle ciblée visait à vérifier le respect 
des règles de transparence commerciale, 
de facturation et d’affichage des prix, en 
particulier pour les produits sensibles 
à forte demande tels que les bananes, 
les pommes et les pommes de terre.
Les agents de contrôle, accompagnés 
des gendarmes, ont inspecté les étals 
des grossistes afin de détecter toute 
forme de spéculation, dissimulation de 
marchandises, ou pratique illégale des 

prix. Une attention particulière a été portée 
à la traçabilité des produitsau respect 
des marges réglementaires ainsi qu’à la 
conformité des documents commerciaux.
Cette mission s’inscrit dans le cadre des 
efforts continus des autorités locales pour 
protéger le pouvoir d’achat des citoyens.

À l’occasion des épreuves du 
baccalauréat prévues, ce mois 
de juin, la sûreté de wilaya 

d’Annaba a annoncé la mise en place 
d’un plan sécuritaire préventif visant à 
garantir la sécurité et la sérénité lors de 
cet examen crucial. Ce dispositif, élaboré 
par les services de la sûreté de wilaya 
d’Annaba, repose sur la mobilisation 
de moyens humains et logistiques 
importants. Plusieurs unités de police 
relevant de différentes brigades ont été 
réquisitionnées, sous la supervision 
directe de cadres de la sûreté nationale. 
Leur mission encadrer et sécuriser toutes 
les étapes du déroulement du baccalauréat. 
Sur le terrain, les patrouilles pédestres et 
motorisées seront renforcées autour des 
centres d’examens. Les voies d’accès aux 
établissements scolaires feront l’objet 

d’une surveillance accrue afin d’assurer la 
fluidité de la circulation et prévenir toute 
perturbation. L’objectif est également de 
lutter contre tout comportement pouvant 
nuire à la sécurité des personnes et des 
biens. Dans un communiqué rendu public, 
les autorités appellent les parents d’élèves 
et les automobilistes à faire preuve de 
civisme en évitant de stationner aux 
abords des centres d’examen. Ils sont 
également invités à respecter le code de 
la route et à éviter tout stationnement 
anarchique, notamment aux alentours des 
centres d’examens.
Enfin, la sûreté de wilaya d’Annaba tient 
à rassurer les citoyens de sa mobilisation 
totale pour assurer leur sécurité durant 
cette période sensible. Elle adresse 
par ailleurs ses encouragements et ses 
vœux de réussite à tous les candidats au 
baccalauréat.

La sûreté de wilaya d’El Tarf, 
représentée par le service de police 
judiciaire, à travers la Brigade 

de Recherche et d’Intervention (BRI), 
a réussi un coup de filet significatif en 
procédant à l’arrestation d’un individu 
impliqué dans un réseau criminel 
spécialisé dans le trafic illicite de drogues 
dures et de substances psychotropes.
Le mis en cause, un jeune homme âgé 
d’une vingtaine d’années et originaire de 
la wilaya d’El Tarf, a été interpellé à la 
suite d’une enquête minutieuse menée par 
les enquêteurs de la BRI. Cette opération 
fait suite à des informations recueillies 
par le service, révélant l’existence d’un 
réseau structuré opérant dans le trafic de 
substances illicites.Sous la supervision du 
parquet régional compétent, l’opération a 
permis la saisie de quantités importantes 

de drogues et d’objets liés aux activités 
criminelles, 820 capsules de prégabaline, 
une substance psychotrope ainsi que 
188 comprimés d’ecstasy, une drogue 
dure particulièrement dangereuse et une 
somme d’argent en monnaie nationale, 
issue des revenus du trafic ainsi qu’une 
arme blanche prohibée de sixième 
catégorie, de type épée.Le suspect a 
été présenté devant le procureur de la 
république près le tribunal d’El Kala. Il 
est poursuivi pour détention et stockage 
illicites de drogues dures et de substances 
psychotropes en vue de leur revente, ainsi 
que pour la détention non justifiée d’une 
arme blanche prohibée.Cette opération 
s’inscrit dans le cadre des efforts continus 
déployés par la police d’El Tarf pour 
lutter contre le fléau du trafic de drogues 
et protéger la société des dangers liés à 
ces substances.
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U
ne sortie de terrain 

a été organisée dans 

le cadre du suivi du 

projet de 300/140 logements 

publics locatifs en cours de 

réalisation à El Gantra, dans 

la commune de Sidi Amar, 

relevant de la daïra d’El Hadjar. 

Cette initiative s’inscrit dans 

la continuité des instructions 

données par le ministre de 

l’habitat, de l’urbanisme et de 

la ville, ainsi que le wali. Cette 

visite technique, conduite par 

la commission de contrôle de la 

qualité des travaux, avait pour 

objectif principal de constater 

l’état d’avancement du chantier 

et de vérifier la conformité des 

travaux aux normes techniques en 

vigueur. Elle a également permis 

d’évaluer la levée des réserves 

émises lors des précédentes 

inspections. Plusieurs 

représentants des institutions 

concernées ont pris part à cette 

mission de terrain, notamment : 

La cheffe de bureau du logement 

public urbain , un représentant 

de la direction des équipements 

publics, une représentante de 

la direction de l’urbanisme, 

de l’architecture et de la 

construction, un représentant 

de l’Office de promotion et de 

gestion immobilière (OPGI), une 

représentante de l’Organisme 

national de contrôle technique 

de la construction, ainsi que 

les représentants du bureau 

d’études chargé du suivi du 

projet et de l’entreprise de 

réalisation. Les participants 

ont procédé à une inspection 

minutieuse du chantier, relevant 

les progrès accomplis et pointant 

les éventuelles lacunes encore 

à corriger. La commission a 

insisté sur l’importance du 

respect des délais de livraison, 

tout en maintenant un niveau de 

qualité conforme aux exigences 

du programme LPL (Logement 

Public Locatif).

Cette démarche s’inscrit dans 

une volonté affirmée des 

autorités locales et centrales de 

garantir aux futurs bénéficiaires 

des logements décents, construits 

selon les standards techniques et 

urbanistiques requis. Un suivi 

régulier de ce type se poursuivra 

dans les prochaines semaines 

pour assurer la bonne marche du 

projet jusqu’à sa réception.

ANNABA / SIDI AMAR :

Contrôle de la qualité des logements et mise au point sur 
l’avancement des travaux

S.Y

P
lus de 721.700 poches de 

sang ont été collectées 

en 2024, soit une 

augmentation de 6,62% par 

rapport à l’année précédente, 

a indiqué mercredi l’Agence 

nationale du sang (ANS) dans 

un communiqué.

“Plus de 866.000 candidats au 

don de sang se sont présentés, 

en 2024, au niveau des 261 

structures de transfusion 

sanguine pour effectuer un don 

de sang”, a souligné l’ANS à 

la veille de la célébration de la 

Journée mondiale du donneur 

de sang, précisant que cette 

action a permis la collecte de 

“721.716 poches de sang, soit 

une évolution de 6,62% par 

rapport à l’année 2023”.

Elle a fait savoir que “56% des 

donneurs sont des bénévoles, 

tandis que 44% l’ont effectué 

pour un proche”, soulignant que 

“88% des donneurs sont de sexe 

masculin”.

Dans ce contexte, l’ANS a 

précisé que la 21e édition de la 

Journée mondiale du donneur 

de sang sera Placée sous le 

slogan “Donnez votre sang, 

donnez l’espoir: ensemble, nous 

sauvons des vies”.

A cette occasion, l’ANS 

organise, en collaboration 

avec les directions de la 

santé à travers les structures 

de transfusion sanguine, 

la Fédération algérienne 

des donneurs de sang, le 

mouvement associatif, ainsi 

que des entreprises publiques et 

privées, plusieurs évènements à 

travers le territoire national, afin 

de promouvoir le don de sang.

Le ministère des Affaires 

religieuses et des Wakfs et 

Djamaâ El-Djazaïr” participent 

activement à ces efforts, à 

travers le prêche du vendredi 13 

juin”, note la même source.

JOURNÉE MONDIALE DU DONNEUR DE SANG :

Plus de 721.700 poches de sang collectées en 2024

L’
Algérie célèbre, jeudi, 

la Journée mondiale 

contre le travail 

des enfants, en poursuivant 

ses efforts pour renforcer les 

mesures de prévention et les 

mécanismes de contrôle dans 

ce domaine à travers l’adoption 

de politiques et de lois strictes 

pour protéger les enfants de 

l’exploitation et promouvoir 

leurs droits à l’éducation, à 

l’enseignement et aux loisirs.

Son engagement à la protection 

des droits de l’enfance se traduit 

par sa présence constante dans 

les fora internationaux et sa 

ratification des conventions et 

traités internationaux y afférents, 

outre l’arsenal juridique et 

réglementaire national mis en 

place, consacrant le principe de 

défense des droits de l’enfant.

A ce propos, le sous-directeur 

de contrôle des conditions de 

travail à l’Inspection générale 

du travail, M. Lyes Rahmani, a 

souligné dans une déclaration 

à l’APS, que les services 

de l’inspection, chargés de 

contrôler l’application des 

lois au travail, “ont effectué, 

au cours des cinq premiers 

mois de l’année en cours, des 

visites d’inspection dans 49.629 

établissements afin de vérifier 

l’âge légal de recrutement”.

Ces visites ont révélé que “le 

travail des enfants de moins de 

16 ans est quasi inexistant en 

Algérie”, a-t-il dit, précisant 

que ces résultats “montrent 

l’importance des programmes 

de prévention et de contrôle et 

reflètent les efforts entrepris 

dans le cadre de la coordination 

institutionnelle ainsi que la 

prise de conscience quant à la 

nécessité de respecter les droits 

de l’enfant, et de se conformer 

aux lois dans ce domaine.

Rahmani a rappelé les mesures 

“importantes” prises par 

l’Algérie dans cette optique 

avec la mise en place d’un 

arsenal juridique “solide” pour 

prévenir et lutter contre le travail 

des enfants, et renforcer les 

mécanismes de contrôle relatifs 

à l’application de ces textes.    

Mettant en avant “l’intérêt 

particulier” que notre pays 

accorde à la catégorie de 

l’enfance ainsi que les efforts 

soutenus consentis en matière 

de protection et de promotion de 

ses droits, M. Rahmani a rappelé 

les conventions internationales 

y afférentes, ratifiées par 

l’Algérie, notamment la 

Convention internationale sur 

l’âge minimum d’admission 

à l’emploi, la Convention 

internationale des droits de 

l’enfant (CIDE) ainsi que la 

Charte africaine des droits et du 

bien-être de l’enfant.

Il a souligné le rôle de la 

Commission nationale 

sectorielle de prévention et de 

lutte contre le travail des enfants 

chargée de proposer des mesures 

liées à cette question, en vue 

d’élaborer un plan d’action 

annuel à mettre en œuvre à 

l’échelle nationale. 

Il a rappelé, aussi, les missions 

de la Commission permanente 

de coordination, relevant de 

l’Organe national pour la 

protection et la promotion 

de l’Enfance (ONPPE), qui 

regroupe des représentants de 

divers secteurs ainsi que de la 

société civile, et contribue au 

renforcement de la coordination 

entre les parties prenantes 

pour mettre en œuvre les 

dispositions et mesures liées à 

l’accompagnement des enfants 

et à la protection de leurs droits.

Les deux commissions 

s’attellent à “mettre en œuvre 

une vision unifiée” qui repose 

principalement sur des mesures 

de prévention, le signalement et 

la protection”, notamment en ce 

qui concerne la prévention et la 

lutte contre le travail des enfants, 

a-t-il souligné, estimant que 

l’Algérie figure parmi “les pays 

pionniers” dans ce domaine.

A cet effet, un projet de 

plan national pour l’enfance 

(2025/2030) est en cours 

d’élaboration par l’Organe 

National de la Protection et 

de la Promotion de l’Enfance 

(ONPPE), qui prévoit une série 

de propositions visant à renforcer 

la protection et la promotion de 

l’enfance sur divers plans, avec 

la participation des différents 

secteurs concernés.

JOURNÉE MONDIALE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS :

Des efforts constants pour renforcer les mesures de 
prévention et les mécanismes de contrôle



Surveillante tuée devant un collège à Nogent 
Le collégien mis en examen pour meurtre

Crash d’un avion en Inde 
260 morts et un survivant retrouvé dans la ville 

d’Ahmedabad après l’accident du vol 171 d’Air India

Quentin G. a été mis 
en examen pour 
« meurtre sur une 

personne chargée d’une 
mission de service public », 
une circonstance aggravante. 
En raison de sa minorité, il 
encourt une peine de vingt ans 
de réclusion criminelle, selon le 
monde fr. 
Le mineur de 14 ans qui a tué, 
mardi, à coups de couteau, une 
surveillante de son collège à 
Nogent (Haute-Marne), a été 
mis en examen, jeudi 12 juin, 
pour meurtre, et a été placé en 
détention provisoire, selon un 
communiqué du parquet de 
Dijon.
Quentin G. a été mis en 
examen pour « meurtre sur 
une personne chargée d’une 
mission de service public », 
une circonstance aggravante. 
Il a, en outre, été placé sous le 
statut de témoin assisté pour 
des « violences aggravées » 
sur un gendarme lors de son 
interpellation immédiatement 
après les faits, a ajouté le 
parquet.
Après son interrogatoire de 
première comparution devant 

l’un des juges d’instruction 
saisis à Dijon, le mis en cause 
a été présenté à un juge des 
libertés et de la détention, qui a 
décidé de le placer en détention 
provisoire « dans le quartier 
pour mineurs d’une maison 
d’arrêt », toujours selon le 
parquet.
Devant le juge d’instruction, 
Quentin G. a « confirmé les 
déclarations qu’il avait faites 
lors de sa garde à vue », précise 
encore le procureur de Dijon, 
Olivier Caracotch. Durant ses 
deux jours de garde à vue, le 
collégien de 14 ans avait dit qu’il 
avait voulu tuer une surveillante, 

« n’importe laquelle », avait 
rapporté mercredi le procureur 
de Chaumont, Denis Devallois, 
dressant le portrait glaçant d’un 
adolescent « sans compassion 
», « fasciné par la violence » et 
« en perte de repères ».
Il avait été interpellé mardi 
juste après les faits, lors d’un 
contrôle inopiné des sacs des 
élèves par des gendarmes 
devant son établissement. Il 
n’a présenté, durant sa garde 
à vue, « aucun signe évoquant 
un possible trouble mental », 
avait aussi souligné mercredi le 
procureur de Chaumont.
Une marche blanche prévue 

pour vendredi
Antoine Chateau, l’avocat 
de l’adolescent, a dit dans 
un communiqué transmis 
jeudi à l’AFP se dissocier 
« de certaines affirmations 
faites » par le procureur de 
Chaumont, en insistant sur la 
nécessité de mener à bien des 
expertises psychologiques et 
psychiatriques « au plus tôt de 
l’enquête ». En raison de sa 
minorité, le suspect encourt une 
peine de vingt ans de réclusion 
criminelle au lieu d’une peine 
de prison à perpétuité.
Après deux jours de fermeture, 
le collège Françoise-Dolto de 
Nogent a rouvert ses portes 
jeudi, mais seulement quelques 
dizaines d’élèves sont revenus 
si rapidement après le drame, 
a constaté l’Agence France-
Presse (AFP) sur place. Ils ont 
observé une minute de silence à 
midi, comme des établissements 
scolaires de toute la France, en 
hommage à Mélanie, la victime, 
qui était âgée de 31 ans.
Ce temps de recueillement 
marque « l’expression 
collective de notre refus absolu 
de toute forme de violence et de 

notre détermination à soutenir 
ensemble, plus que jamais, 
notre école et ceux qui la font 
», a déclaré jeudi la ministre de 
l’éducation nationale, Elisabeth 
Borne.
Une cellule psychologique a 
été mise en place au collège 
Françoise-Dolto, et sera activée 
au moins jusqu’à la fin de la 
semaine, a précisé le rectorat. 
Les proches de la victime ont 
annoncé une marche blanche 
au départ du collège de Nogent, 
vendredi à 18 heures. La 
Fédération syndicale unitaire 
(FSU) a également prévu un 
rassemblement silencieux à 
17 h 30, place de la mairie à 
Chaumont.
Le drame de Nogent a eu un 
énorme retentissement dans les 
sphères éducatives et politiques. 
Le président de la République, 
Emmanuel Macron, a déploré 
jeudi en conseil des ministres 
une « désinhibition de la 
violence (...) pour laquelle il 
va falloir évidemment apporter 
des solutions », a rapporté la 
porte-parole du gouvernement, 
Sophie Primas.

Le Boeing 787, avec 242 
personnes à bord, allait à 
Londres. Un passager a 

survécu, selon un représentant 
des autorités sanitaires. Le 
nombre de victimes inclut 
des membres de l’équipage 
et des passagers ainsi que des 
habitants du quartier résidentiel 
où l’avion s’est écrasé, selon le 
monde fr.
Un avion de la compagnie Air 
India à destination de Londres 
s’est écrasé, jeudi 12 juin, sur 
une zone résidentielle peu après 
son décollage de l’aéroport 
d’Ahmedabad, dans le nord-
ouest de l’Inde. Les autorités 
n’ont fait état que d’un survivant 
connu sur les 242 passagers à 
bord.
« Le bilan de l’accident d’avion 
est actuellement de 260 morts 
», a déclaré Vidhi Chaudhary, 
commissaire de police, laissant 
entendre qu’au moins dix-neuf 
personnes ont été tuées au sol 
lorsque l’appareil s’est écrasé 
sur un centre d’hébergement 
pour le personnel médical.
Selon l’aviation civile, le vol 
171 d’Air India avait embarqué 
230 passagers – 169 Indiens, 53 

Britanniques, 7 Portugais et un 
Canadien – et douze membres 
d’équipage. « Nous confirmons 
qu’il y a un survivant », a déclaré 
Dhananjay Dwivedi, secrétaire 
principal du département de 
la santé de l’Etat du Gujarat, 
ajoutant qu’il est « actuellement 
soigné » à l’hôpital.
Les médias indiens ont 
largement relayé que le rescapé 
occupait le siège 11A, après 
que des vidéos diffusées sur les 
réseaux sociaux ont montré un 
homme en t-shirt ensanglanté, 
boitant mais capable de marcher 
jusqu’à une ambulance. « Je n’ai 
aucune idée de la façon dont je 
me suis sorti de cet avion », a 
confié le survivant à son frère, 
selon l’agence britannique 
Press Association qui cite ce 
dernier.
Le long-courrier de type 
Boeing 787 a décollé à 13 h 39, 
heure locale (10 h 09 à Paris), 
pour l’aéroport de Gatwick, 
à Londres, selon la direction 
générale de l’aviation civile 
indienne. Il s’est écrasé juste 
après son décollage « hors du 
périmètre de l’aéroport » après 
avoir émis un appel d’urgence, 

a précisé la direction dans 
une déclaration. « Il a lancé 
un appel d’urgence (Mayday) 
au contrôleur aérien, qui n’a 
ensuite plus eu aucun contact 
avec l’appareil », ajoute le 
communiqué.
Des vidéos publiées sur les 
réseaux sociaux montrent 
l’avion qui perd rapidement 
de l’altitude juste après son 
décollage, semblant manquer 
de puissance, avant de 
tomber sur des immeubles et 
d’exploser en une boule de feu 
orange. Selon un journaliste de 
l’Agence France-Presse (AFP) 
à Ahmedabad, l’avion s’est 
écrasé entre l’hôpital public 
de la ville et le quartier Ghoda 
Camp. Une photo diffusée par 
la police indienne sur X montre 
l’empennage de l’appareil 
comme posé sur le toit d’un 
bâtiment.
Des enquêteurs britanniques 
et américains envoyés
Le président de la compagnie 
aérienne, Natarajan 
Chandrasekaran, a déclaré 
qu’une cellule d’urgence 
avait été mise en place pour 
soutenir les familles à la 

recherche d’informations. Le 
gouvernement du Gujarat a 
appelé les familles de victimes à 
fournir des échantillons d’ADN 
pour aider à identifier les corps. 
Le groupe Tata, propriétaire 
d’Air India, a annoncé prévoir 
110 millions d’euros pour les 
proches « de chaque personne 
qui a perdu la vie dans cette 
tragédie », s’engageant par 
ailleurs à couvrir les frais 
médicaux des blessés.
Les réactions internationales se 
sont succédé après l’annonce 
du crash, notamment parmi 
les pays dont un ou plusieurs 
ressortissants se trouvaient à 

bord de l’appareil. Le premier 
ministre britannique, Keir 
Starmer, a exprimé ses « 
pensées » pour les « passagers et 
leurs familles dans ce moment 
profondément éprouvant ». 
Le roi Charles III s’est dit « 
extrêmement choqué ».
Ahmedabad, la principale ville 
de l’Etat du Gujarat, en Inde, 
compte environ 8 millions 
d’habitants. Son aéroport 
international, le septième le plus 
fréquenté du pays, est situé au 
milieu d’une zone résidentielle 
densément peuplée. Le trafic y 
a été suspendu après l’accident.
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Comment Donald Trump exploite les heurts à Los Angeles pour 
durcir sa politique migratoire

La Turquie exporte son avion de combat Kaan en Indonésie ; 
reste à le doter d’un moteur

La Maison Blanche a 
envoyé la garde nationale 
dans la mégapole 

californienne, court-circuitant les 
autorités locales. Une décision 
controversée qui vise à faire un 
exemple et marque une nouvelle 
étape dans sa confrontation avec 
les Etats et les villes démocrates, 
SELON LE MONDE FR.
Une surréaction calculée et 
préméditée, juridiquement 
contestable, aux conséquences 
imprévisibles : ainsi se résume 
le recours à la garde nationale 

par Donald Trump, dans la 
soirée du 7 juin, face à des 
scènes de violences urbaines très 
localisées, apparues dans deux 
villes de l’agglomération de 
Los Angeles (Californie). Cette 
décision controversée, qui permet 
au président de court-circuiter 
le gouverneur démocrate, 
Gavin Newsom, a entraîné, dès 
dimanche, le déploiement sur 
place de 300 premiers soldats 
pour protéger de façon préventive 
des bâtiments fédéraux.
Dimanche, plusieurs 

rassemblements, d’abord 
pacifiques, puis émaillés de 
quelques heurts, ont eu lieu en 
ville et sur l’autoroute 101 dans 
une atmosphère de tension accrue. 
Le récit recherché par la Maison 
Blanche était posé : l’ordre 
fédéral contre le chaos, la traque 
des clandestins étant contrariée 
par des élus démocrates laxistes 
et des émeutiers extrémistes. « Ils 
crachent, on frappe », a résumé 
Donald Trump, dimanche. La 
formule lapidaire voulait marquer 
une sévérité. 

Recep Tayyip Erdogan a 
annoncé, mercredi 11 juin, 
un premier contrat de vente à 

l’étranger pour 48 de ses chasseurs-
bombardiers de nouvelle génération. 
Mais la Turquie n’est pas parvenue à 
développer de manière opérationnelle 
son propre turboréacteur et négocie 
avec Washington la possibilité 
d’équiper l’appareil des moteurs du 
F16 américain, selon le monde fr. 
L’avion de combat turc Kaan, au 
décollage d’une base aérienne du 
nord d’Ankara, le 21 février 2024. 
NEWSCOM/EYEPRESS/EPN/
SIPA 
L’appétit de Jakarta pour la 
modernisation de ses armées semble 

loin d’être rassasié, et l’industrie 
aéromilitaire turque compte bien 
en profiter. Après avoir signé une 
lettre d’intention portant sur l’achat 
d’une dizaine d’avions Rafale 
supplémentaires lors de la visite 
d’Emmanuel Macron à la fin du 
mois de mai, paraphé un protocole 
d’accord avec Boeing pour l’achat 
potentiel de F-15EX américains, 
le président indonésien, Prabowo 
Subianto, et son gouvernement 
viennent d’acquérir 48 chasseurs 
bombardiers turcs Kaan. C’est en 
tout cas ce qu’a annoncé l’homme 
fort d’Ankara, Recep Tayyip 
Erdogan, sur son compte X, mercredi 
11 juin, en félicitant son homologue 

indonésien pour « le rôle majeur qu’il 
a joué dans la signature de cet accord 
».
Lire aussi | Article réservé à nos 
abonnés En Indonésie, les choix 
budgétaires du président Prabowo 
Subianto provoquent la colère de la 
population 
Selon le président turc, Jakarta 
rejoint ainsi le programme d’avion 
de combat à réaction bimoteur furtif 
de cinquième génération lancé au 
début des années 2010 et dont le 
premier vol d’essai a eu lieu en 
février 2024. « Les 48 Kaan seront 
produits en Turquie et exportés vers 
l’Indonésie », a-t-il assuré, ajoutant 
que l’industrie indonésienne
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NUCLÉAIRE :

 L’Iran annonce la construction d’un nouveau site d’enrichissement, 
défiant les Etats-Unis avant de nouveaux pourparlers

L’AIEA a adopté jeudi une 
résolution condamnant 
Téhéran pour « non-

respect » de ses obligations, et 
sommant le pays de « remédier 
d’urgence au non-respect » des 
engagements pris dans le cadre 
du traité sur la non-prolifération 
nucléaire, selon le monde fr. 
L’Iran a annoncé, jeudi 12 juin, 
la prochaine construction d’un 
nouveau site d’enrichissement et 
une augmentation « significative 
» de sa production d’uranium 
enrichi, exacerbant les tensions sur 
son programme nucléaire avant 
des pourparlers avec les Etats-Unis 
prévus dimanche.
Peu avant ces annonces, l’Agence 
internationale de l’énergie atomique 
(AIEA) avait adopté une résolution 
condamnant l’Iran pour « non-
respect » de ses obligations en 
matière nucléaire, ce qui pourrait 
ouvrir la voie à un rétablissement 
des sanctions de l’Organisation des 
Nations unies.
Le ministre des affaires étrangères 
iranien, Abbas Araghtchi, a affirmé, 
jeudi, que cette résolution « ajoutait 
à la complexité des discussions » 

avec Washington, dont un sixième 
cycle est prévu dimanche par le 
biais d’une médiation du sultanat 
d’Oman. « Nous serons à Mascate 
pour défendre les droits du peuple 
iranien », a-t-il déclaré.
L’enrichissement d’uranium est la 
principale pierre d’achoppement, 
dans ces discussions visant à 
encadrer le programme nucléaire 
iranien en échange d’une levée 
des lourdes sanctions imposées 
à l’Iran. Les Etats-Unis exigent 
que l’Iran renonce totalement à 
l’enrichissement de l’uranium, ce 
que Téhéran refuse.
Le chef de l’Organisation de 
l’énergie atomique d’Iran (OEAI), 
Mohammad Eslami, a jugé « illégale 
» la résolution de l’AIEA, l’imputant 
à « l’influence » israélienne. M. 
Eslami a souligné que son pays avait 
respecté ses engagements envers 
l’AIEA mais qu’il s’était affranchi de 
certaines obligations liées à l’accord 
nucléaire conclu avec les grandes 
puissances en 2015, après le retrait 
unilatéral américain en 2018. Selon 
lui, l’enrichissement sur le nouveau 
site débutera « dès l’installation des 
machines ».

Israël appelle à une « réponse 
décisive »
Israël a aussitôt appelé la 
communauté internationale à « une 
réponse décisive » contre l’Iran, dont 
les actes constituent selon lui « une 
menace imminente pour la sécurité 
et la stabilité » internationales. Israël 
a maintes fois menacé d’attaquer les 
sites nucléaires iraniens.
Jeudi, le président américain, 
Donald Trump a déclaré qu’Israël 
pourrait frapper les installations 
nucléaires iraniennes. « Je ne veux 
pas dire que c’est imminent, mais 
il semble que c’est quelque chose 
qui pourrait très bien se produire 
», a-t-il déclaré à des journalistes. 
Il a toutefois appelé son allié à ne 
pas le faire. « Nous sommes assez 
proches d’un bon accord », a déclaré 
M. Trump à la presse, ajoutant à 
propos d’Israël : « Je ne veux pas 
qu’ils interviennent, parce que je 
pense que cela ferait tout capoter. 
» L’Iran a averti qu’il répondrait à 
toute frappe israélienne en ciblant 
les « installations nucléaires secrètes 
» d’Israël.
L’Iran avait, par ailleurs, menacé 
mercredi de s’en prendre aux bases 

militaires américaines dans la région 
en cas de conflit avec les Etats-Unis. 
Cinq séances de discussions ont eu 
lieu, et une nouvelle est prévue pour 
dimanche, selon Téhéran.
« Les Etats-Unis négocient de bonne 
foi afin de parvenir à un accord 
qui nous permettra » d’écarter 
« avec certitude » le risque que 
la République islamique se dote 
de l’arme atomique, a assuré 
cette semaine le chargé d’affaires 
américain Howard Solomon au 
siège de l’instance onusienne, à 
Vienne. « L’Iran a aujourd’hui une 
occasion claire de bâtir la confiance 
», en offrant à l’AIEA « plus de 
transparence » et en stoppant 
l’expansion de son programme 
nucléaire, a-t-il estimé.
L’Iran sommé de « changer de cap 
de toute urgence »
A Vienne, la résolution adoptée par 
l’AIEA appelle l’Iran à « remédier 
d’urgence au non-respect » des 
engagements pris en vertu du traité 
sur la non-prolifération des armes 
nucléaires (TNP). En l’état, l’AIEA, 
une instance onusienne, « n’est 
pas en mesure de garantir que le 
programme nucléaire iranien est 

exclusivement pacifique ».
L’Union européenne a appelé 
l’Iran à « éviter toute mesure qui 
contribuerait à une escalade ». La 
France a dénoncé « la poursuite 
assumée de l’escalade nucléaire 
de l’Iran » et l’Allemagne a appelé 
Téhéran à renoncer « de manière 
crédible » à tout projet d’armement 
nucléaire.
L’Iran a, par ailleurs, augmenté 
depuis ces derniers mois sa 
production d’uranium enrichi à 
60 %, seuil qui permet d’atteindre 
rapidement celui des 90 % 
nécessaires à un usage militaire. Son 
stock est suffisant pour fabriquer « 
plus de neuf » bombes, a rappelé la 
troïka européenne (l’Allemagne, la 
France et le Royaume-Uni, UE-3) 
devant le conseil des gouverneurs.
« Tout en engageant cette année 
le dialogue avec les Etats-Unis et 
l[’UE-3], l’Iran a poursuivi sans 
relâche son escalade nucléaire, 
au-delà de toute justification 
civile crédible », ont déploré les 
diplomates européens, appelant la 
République islamique à « changer 
de cap de toute urgence ».
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE 
MINISTERE DE L’HABITAT DE L’URBANISME ET LA VILLE 
OFFICE DE PROMOTION ET DE GESTION IMMOBILIERE 

DE SOUK-AHRAS
N.I.F: 09974105020099500000

N° 1597

AVIS D’APPEL D’OFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE DE 
CAPACITES MINIMALES N°10/2025

L’Office de Promotion et de la Gestion Immobilière de Souk-Ahras dont le siège social 

est au Lotissement Béhidji Mansour à Souk-Ahras lance un avis d’appel d’offres 

national ouvert avec exigence de capacités minimales pour :

▪ La réalisation en Tous Corps d’Etat avec VRD des 1000/2000 logements publics 
locatifs de type F3 au pôle urbain REZGOUNE Commune de Mechroha Wilaya 
de Souk-Ahras - Programme au titre de l’année 2024 (2ème Tranche).
Le présent avis d’appel d’offres s’adresse aux entreprises publiques et privées 

physiques ou morales, de droit algérien, s’engageant au titre du marché soit 

individuellement, soit dans le cadre d’un groupement momentané d’entreprises qui 

doivent se présenter sous forme d’un groupement d’entreprises solidaires, remplissant 

les conditions d’éligibilité suivantes :

1- Capacités professionnelles :
- Disposant d’un certificat de qualification et de classification professionnelle en 

Bâtiment (activité principale ou secondaire), de catégorie Quatre (04) ou plus, en 

cours de validité lors de l’ouverture des plis.

2- Capacités financières :
Ayant réalisé un minimum de chiffre d’affaire moyen des trois dernières années (2022-
2023-2024) supérieur ou égal à 20.000.000,00 DA, justifié par les bilans financiers des 

années concernés, visées par les services des impôts.

3- Capacités techniques :
a) Moyens humains :
- Un (01) Technicien supérieur ou plus dans le domaine du bâtiment ayant 

une expérience minimum de 03 ans. Justifié par les pièces administratives et 

règlementaires y afférent à savoir : les diplômes appuyés des attestations d’affiliation à 

la CNAS ou CASNOS ou Fiche de Carrière CNAS.

b) Moyens matériels : le soumissionnaire doit avoir au minimum les moyens 

suivants:

- Deux (02) camions de 05 tonnes ou plus (charge utile)

- Une (01) Grue fixe ou mobile

Justifiés par Cartes grises ou récépissé de dépôt dossier ou carte de circulation et 

police d’assurances en cours de validité pour les matériels roulants, pour le reste des 

matériels justifiés par un PV de l’huissier de justice (daté de moins d’une année avant 

la date d’ouverture des plis).

N.B
- Si l’une des conditions d’éligibilité n’est pas satisfaite, l’offre sera rejetée 
systématiquement.
- Les moyens humains et matériels ayant servi à la candidature du 
soumissionnaire ne sont pas sujets à notation lors de l’évaluation de l’offre 
technique.
- Un engagement de 3x8 ou à défaut de 2*8(selon modèle du cahier des charges) 
signé, daté avec apposition de cachet
Et intéressées par le présent avis peuvent retirer le cahier des charges auprès de la 

Direction de l’Office de Promotion et de la Gestion Immobilière de Souk-Ahras 

Adresse: lotissement Béhidji Mansour à Souk-Ahras, contre paiement des frais de 

reproduction fixés à 10.000,00 DA TTC non remboursables, et présenter leurs offres.

Les offres, accompagnées des pièces et documents en cours de validité tels qu’exigés 

à l’article 13 du cahier des charges, ces offres devront être présentées dans Trois (03) 

enveloppes distinctes :

- Une enveloppe contenant « le dossier de candidature » avec l’ensemble des 

documents exigés dans le cahier des charges. 

- Une enveloppe contenant « l’offre technique » avec l’ensemble des documents exigés 

dans le cahier des charges.

- Une enveloppe contenant « l’offre financière » comprenant les pièces requises par le 

cahier des charges.

Les trois enveloppes doivent parvenir sous pli anonyme et fermé à l’adresse suivante :

A
MONSIEUR LE DIRECTEUR GENERAL DE L’OFFICE DE PROMOTION 

ET 
DE LA GESTION IMMOBILIERE DE SOUK AHRAS

« À n’ouvrir que par la commission d’ouverture des plis et d’évaluation des offres »
Avis d’appel d’offres national ouvert avec exigence de capacités minimales 

n°10/2025
Pour : La réalisation en Tous Corps d’Etat avec VRD des 1000/2000 logements 

publics locatifs de type F3 - au pôle urbain REZGOUNE Commune de Mechroha 
Wilaya de Souk-Ahras -Programme au titre de l’année 2024 (2ème Tranche).

La date de dépôt des offres est fixée au 10ème jour de 08H00 à 13H30 précises à 

compter de la première publication de cet avis d’appel d’offres dans le BOMOP, la 

presse ou le portail des marchés publics.

L’ouverture des plis est prévue le même jour de dépôt des offres à 14h00 au siège de 

l’O.P.G.I, les soumissionnaires sont invités à y assister.

Si la date de dépôt et d’ouverture des offres coïncide avec un jour férié ou un jour 

de repos légal, la durée de préparation des offres est prorogée jusqu’au jour ouvrable 

suivant, aux mêmes horaires.

Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant un délai de 90 jours 

augmenté de la durée de préparation des offres, à partir de la date de dépôt des offres.
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Le Real Madrid s’offre le très grand espoir 
Franco Mastantuono !

La Juventus prolonge Igor Tudor

Manchester United reprend les discussions avec 
Victor Osimhen !

JUVENTUS:
 volte-face totale dans le dossier Dusan Vlahovic !

MERCATO:
 Himad Abdelli en Premier League ?

Les 5 leçons à retenir du dernier rassemblement de juin

GARDIENS DE BUT:
Petkovic ne donne pas l’air d’avoir la main ferme mais…

Fraîchement remonté en 
Premier League, Leeds 
United serait intéressé par 

Himad Abdelli pour renforcer 
ses rangs. Pour l’instant, les 
Peacocks n’ont pas formulé 
d’offre pour l’Algérien. Mais 
il est sur leurs radars pour 
une arrivée éventuelle lors du 
mercato estival.
Les supporters des Verts n’ont 
pas pu voir Abdelli à l’œuvre 
pour ce stage de juin et les deux 

matchs amicaux face au Rwanda 
et la Suède. Après des tests 
physiques, Vladimir Petkovic 
et son staff ont décidé de le 
dispenser au même titre que 
Kevin Guitoun Van Den Kerkhof 
(FC Metz), lui aussi de retour 
en Ligue 1 française avec son 
club et concerné, probablement 
et sauf rebondissement, par un 
transfert cet été.
Les approches ne sont pas 
encore concrètes pour Abdelli

Il est compréhensible que les 
joueurs appréhendent de se 
blesser alors qu’ils doivent 
passer des visites médicales en 
cas de procédure de transfert. 
Abdelli se retrouve dans ce cas 
de figure puisque l’Angers SCO, 
son club, a décidé de lui donner 
un bon de sortie. Le Fennec 
a concrètement participé au 
maintien des Angevins parmi 
l’élite française en étant l’un 
des éléments les plus en vue. Au 

total, il compte 6 buts et 1 passe 
décisive en 36 apparitions toutes 
épreuves réunies.
Pour revenir à l’intérêt de Leeds 
United, Ouest France note qu’il 
n’y a – pour l’instant – pas 
d’offre sur la table. “Lui aussi 
sur le départ, le capitaine Himad 
Abdelli (forfait sur blessure 
avec l’Algérie) susciterait 
aussi l’intérêt de Leeds. Mais 
le concernant, les approches 
seraient moins concrètes, en 

ce début de mercato”, peut-on 
lire sur le site d’informations 
français. Après, on peut penser 
que le Dz a le profil adéquat 
pour le football anglaise grâce 
à son aisance technique et sa 
puissance athlétique notamment 
qui fait de lui une recrue idéale 
un prix très abordable pour un 
club de Premier League. Pour 
rappel, les Scoïstes ont fixé son 
à prix à 7 millions d’euros. Le 
coup est peut-être à tenter.

Le match amical contre 
la Suède (défaite 4-3) a 
offert à Vladimir Petkovic 

un test d’un tout autre niveau que 
ceux affrontés depuis sa prise de 
fonctions à la tête des Verts. Si la 
prestation fut marquée par deux 
visages diamétralement opposés, 
cette rencontre a mis en lumière 
plusieurs lacunes criantes. Voici 
les enseignements essentiels 
à tirer avant les échéances 
décisives qui attendent les 
Fennecs, notamment la 
prochaine Coupe d’Afrique des 
nations au  Maroc.
Défense en alerte : des erreurs 
individuelles trop coûteuses
Face à une équipe suédoise bien 
organisée et dotée d’un pressing 
intelligent, la défense algérienne 
a montré ses limites. Le quatuor 
défensif a cédé sous la pression 
dès les premières minutes. 
Mohamed Farsi, pourtant 
régulier en club, a semblé perdu 
dans ses placements, tandis que 
Ramy Bensebaïni et Aïssa Mandi 
ont commis des erreurs décisives 
qui ont offert des buts sur un 
plateau à l’adversaire. L’action 

du penalty concédé illustre 
parfaitement cette fébrilité 
défensive. La communication et 
la coordination font défaut, et un 
travail en profondeur s’impose.
Un gardien sous pression, un 
poste à clarifier
Anthony Mandrea, titularisé une 
nouvelle fois, n’a pas rassuré. 
Bien qu’il ne soit pas responsable 
de tous les buts, il a manqué de 
leadership et d’assurance dans 
ses interventions. La question 
du numéro un dans les cages 
reste donc entière. Faut-il 
relancer Alexis Guendouz ou 
tester Oussama Benbot sur les 
prochaines échéances ? Petkovic 
devra trancher rapidement pour 
installer une hiérarchie claire.
Un milieu sans repères : le 
besoin urgent de stabilité
L’un des enseignements majeurs 
du match est la difficulté à 
construire un milieu homogène. 
Avec les incertitudes qui 
planent au sujet de Ismaël 
Bennacer, victime de pépins 
physiques récurrents, et avec 
un Houssem Aouar toujours en 
quête de repères, la paire alignée 

manquait de complémentarité. 
L’absence de leaders techniques 
comme Nabil Bentaleb s’est fait 
ressentir, preuve en est, ce même 
Bentaleb a boulversé le match 
en faveur des Fennecs dès son 
entrée en jeu. Il est donc urgent 
de réinstaurer un milieu stable, 
capable de résister à la pression 
et de relancer proprement.
Un début de match 
catastrophique : l’attitude 
mentale en cause
Les Verts ont sombré dès 
l’ouverture du score. En 
seulement 56 minutes, ils ont 
encaissé quatre buts, montrant 
un manque criant de mental 
collectif. Le doute s’est 
rapidement installé, et l’équipe 
a semblé résignée avant même 
la pause. Petkovic devra insister 
sur l’aspect psychologique pour 
bâtir un groupe capable de 
réagir aux coups durs, surtout en 
compétition officielle.
Les bons choix au bon moment 
: l’impact des remplaçants
Le point positif reste la réaction 
en seconde période, grâce 
notamment aux entrées de 

Benzia, Aït-Nouri repositionné, 
et des attaquants frais. Le retour 
dans le match avec trois buts 
inscrits démontre qu’un autre 
visage est possible. Avec un 
groupe élargi et plusieurs profils 
à disposition, le sélectionneur 
semble encore hésitant sur son 
onze-type. Amoura, Gouiri, 
Hadjam ou encore Maza ont 
prouvé par exemple qu’ils 
méritent plus d’occasions pour 
s’exprimer. L’heure est venue 
pour Petkovic d’assumer des 
choix forts.
Il est d’ailleurs à noter que 
l’ancien sélectionneur de la 
Suisse semble prendre ses 
matchs trop au sérieux. Une 
bonne chose en soit, mais 
ce dernier devrait tout de 

même profiter de l’occasion 
pour l’experimentation, plus 
particulièrement au niveau de 
son onze-titulaire.
Une défaite salutaire, à condition 
d’agir
La claque reçue face à la Suède 
n’est pas une catastrophe en soi, 
mais elle impose des ajustements 
rapides. À six mois de la CAN et 
dans la course au Mondial 2026, 
Vladimir Petkovic ne peut plus 
se permettre d’erreurs de casting 
ou d’indécision tactique. Ce 
match a été une alerte, presque 
un électrochoc. À lui désormais 
de poser les fondations solides 
d’une équipe ambitieuse et 
compétitive.

Longtemps, on a cru 
que Victor Osimhen 
succomberait aux 

sirènes de l’Arabie Saoudite 
et de ses dollars. Malgré une 
proposition mirifique d’Al-
Hilal, le buteur international 
nigérian n’est pas parvenu à se 
mettre d’accord avec le club 
saoudien. L’ancien buteur du 
LOSC est donc à la recherche 
d’un nouveau club, un retour 

au Napoli apparaissant plus 
qu’hypothétique.
Si Galatasaray espère 
toujours pouvoir le conserver, 
Victor Osimhen a repris les 
discussions avec Manchester 
United, toujours à la recherche 
d’un numéro 9 et qui n’a pas 
abandonné la piste menant à 
Viktor Gyökeres. Pour rappel, 
le Super Eagle avait discuté 
avec Manchester United au 

début du mois de mai sur les 
conditions d’une possible 
arrivée à Old Trafford. Selon nos 
informations, les discussions 
ont repris très récemment dans 
les conditions discutées il y a 
quelques semaines, à savoir un 
salaire de 12 M€ pour le joueur 
et une indemnité de 75 M€ 
bonus compris pour le Napoli, 
club propriétaire du joueur. À 
suivre.

Symbole d’une époque 
faste où la Juventus Turin 
pensait dénicher sa poule 

aux oeufs d’or, Dusan Vlahovic 
était condamné à un départ cet 
été, aussi bien pour un rendement 
sportif décevant que pour un 
salaire devenu inadéquat. Mais 
les derniers changements au 
sein du club ont tout chamboulé. 
Un refus et c’est tout un monde 
qui change. En choisissant de 
finalement rester au Napoli et en 
rejetant donc l’approche de son 
club de cœur, la Juventus Turin, 
Antonio Conte a probablement 
bouleversé l’avenir de Dusan 
Vlahovic, l’un des dossiers les 
plus chaotiques de ces dernières 

années. Rapide retour en arrière 
: acheté une fortune par la Vieille 
Dame lors du mercato hivernal 
2022 (83,5 M€), l’attaquant 
serbe devait incarner la menace 
offensive principale pour les 
années à venir. Il ne l’a fait que 
par intermittence, perdant par 
moments sa place de titulaire. En 
parallèle, les négociations pour 
une prolongation de contrat, 
l’actuel s’achevant en juin 
2026, ont traîné en longueur, 
pourrissant au passage la 
situation sportive du joueur. Il y 
a quelques semaines encore, la 
stratégie était claire : Vlahovic 
sera vendu au plus offrant cet 
été, et cela financera le transfert 

de Randal Kolo Muani, dont les 
premiers pas étaient prometteurs. 
Mais tout a été remis à plat 
avec l’arrivée d’Igor Tudor, fan 
déclaré de l’attaquant serbe, qui 
l’a donc remis sur le terrain. Pour 
mieux le vendre cet été, se disait-
on alors.
Tout change à nouveau

Sauf que le refus d’Antonio Conte 
de revenir s’asseoir sur le banc 
de la Juve a conduit les dirigeants 
piémontais, dont le Français 
Damien Comolli, à prolonger le 
séjour d’Igor Tudor, maintenu 
et probablement prolongé 
jusqu’en 2027. Et pour Tudor, 
son attaquant titulaire se nomme 
Dusan Vlahovic. Dès lors, il faut 
reprendre les négociations quant 
au contrat. Car c’est désormais 
là le nœud du problème. Si 
en 2022, la Juve était prête à 
dépenser des sommes folles, ce 
n’est plus le cas aujourd’hui. Et 
le salaire négocié à l’époque est 
aujourd’hui hors budget.
Vlahovic voyait ainsi son salaire 

augmenter, pour sa dernière 
année de contrat, à 12 M€ annuel, 
contre 10,5 M€ cette dernière 
saison. Pour vous donner un 
état de la grille salariale du club 
turinois, Vlahovic gagne au 
moins le double de n’importe 
quel coéquipier. Ce qui explique 
la volonté des dirigeants, qui 
n’ont pas encore repris contact 
avec l’agent du Serbe, de baisser 
ses émoluments. La Coupe du 
Monde des Clubs donnera un 
premier aperçu de l’état d’esprit 
de Vlahovic, couvé par Tudor. 
Un rebondissement n’est plus à 
exclure, et ce n’est pas forcément 
une bonne nouvelle pour Randal 
Kolo Muani.

Convoité par les plus 
grands clubs européens 
ces derniers mois, la 

jeune pépite Franco Mastantuono 
va finalement poursuivre sa 
carrière en Espagne. L’ailier 
droit de 17 ans s’est engagé avec 
le Real Madrid. Le Real Madrid 
ne s’arrête plus. Après avoir 
enrôlé Dean Huijsen et Trent 
Alexander-Arnold, le club de la 
capitale espagnole - qui travaille 
également sur le dossier Álvaro 
Carreras - vient d’annoncer 
l’arrivée de Franco Mastantuono, 
jeune crack argentin qui évoluait 
jusqu’alors sous les couleurs de 
River Plate. Une belle prise de la 
part des Espagnols.

«Le Real Madrid CF annonce 
que Franco Mastantuono sera un 

joueur de notre club pour les six 
prochaines saisons, du 14 août 

2025 au 30 juin 2031», précise 
le communiqué merengue pour 
officialiser la nouvelle. Si le 
montant de l’opération n’a 
pas filtré, les hautes sphères 
madrilènes devraient débourser 
40 millions d’euros (montant de 
sa clause libératoire) dans cette 
opération. 
Le Real Madrid rafle la mise !
Considéré comme l’un des 
talents les plus prometteurs de 
sa génération, Mastantuono - qui 
a signé un contrat de 6 ans avec 
la Casa Blanca - s’apprête lui à 
vivre sa première expérience en 
Europe. Un très joli coup réalisé 
par les Merengues, devançant 
finalement la concurrence et 

notamment celle du Paris Saint-
Germain, longtemps annoncé 
dans la course.
Auteur de 7 buts et 4 passes 
décisives en 19 matches toutes 
compétitions confondues, le 
gaucher d’1m77, international 
argentin (1 sélection), n’a cessé 
d’impressionner la planète 
football au cours des derniers 
mois. Doté d’une technique 
supérieure à la moyenne et d’une 
frappe de balle qui devrait faire 
pâlir plus d’un gardien de Liga, 
le natif d’Azul va désormais 
devoir confirmer l’étendue de 
son talent au sein d’un effectif 
garni de stars.

Igor Tudor va pouvoir 
s’installer dans la durée, 
pour une fois. Le coach 

croate, passé par l’OM et la 
Lazio Rome notamment, est 
officiellement prolongé par 
la Juventus Turin, qu’il avait 
rejoint en cours de saison en 
remplacement de Thiago Motta. 
Il avait initialement une option 
de prolongation jusqu’en 2026 

en cas de qualification pour la 
Ligue des Champions. Mais 
c’est finalement jusqu’en 
2027, avec une option pour 
une année supplémentaire, 
qu’il est désormais lié. «Igor 
Tudor renouvelle son contrat 
avec la Juventus. (…) À 
partir d’aujourd’hui, son 
renouvellement de contrat est 
officiel. Tudor s’est engagé avec 

notre club jusqu’au 30 juin 2027 
– avec une option pour 2028 – 
et dirigera également l’équipe 
première masculine lors des 
prochaines saisons, à commencer 
par la première compétition 
officielle organisée aux États-
Unis, la Coupe du Monde des 
Clubs de la FIFA », peut-on lire 
sur le communiqué publié par la 
Juventus Turin.

On pensait qu’Alexis 
Guendouz avait 
définitivement gagné 

sa place de titulaire aux yeux 
de Vladimir Petkovic. Mais, 
étrangement, pour le test 
important face à la Suède, le 
portier a vu Anthony Mandréa lui 
prendre sa place dans les cages. 
Ce choix n’était, bien que motivé 
par des raisons techniques selon 
nos informations, pas judicieux 
puisque l’EN a pris 4 buts. Sur 
certains, Mandréa aurait pu 
mieux faire. Dès lors, la question 
(et elle est légitime) se pose : 
pourquoi cette gestion floue du 
poste ?
Titulaire lors des 5 derniers 
des 6 matchs de la sélection 
avant le rassemblement de 
juin, Alexis Guendouz n’a 
pas disputé la moindre minute 
face au Rwanda et la Suède. Si 

pour le premier match il était 
compréhensible qu’il ne joue 
pas car le sélectionneur a opté 
pour un onze remanié, il y avait 
la surprise de le voir rester sur 
le banc à l’occasion du “choc” 
contre les Suédois.
Guendouz conforté dans son 
poste de “numéro 1” sans jouer
Aucune explication concernant 
ce management n’a été donnée 
publiquement par Petkovic. Par 

ailleurs, en considération de ce 
que Guendouz avait montré lors 
de ses apparitions avec l’Algérie, 
il était clairement le plus légitime 
pour avoir les gants du keeper 
principal. D’autant plus qu’il 
avait saisie les opportunités 
qu’il a eues en sortant des 
performances remarquables.
Nombreux sont ceux qui se 
souviennent du match XXL de 
l’actuel keeper de Persepolis FC 

(Iran) et des Fennecs locaux au 
Togo. Lors de ce duel, le portier 
de 29 ans formé à l’AS Saint-
Étienne a sorti 10 parades, dont 7 
dans la surface. Cela avait permis 
à El-Khadra de s’imposer 1 but à 
0 à Lomé en octobre. On pensait 
alors qu’il avait régler un souci 
du chantier défensif. Il n’en est 
finalement rien.
Petkovic voulait exploiter le jeu 
de pied de Mandréa… raté !
Toutefois, la prestation de 
Mandréa en juin prête à croire 
que Guendouz, auteur de 15 clean 
sheets en 37 matchs en club, 
reprendra sa place en septembre 
pour la suite des éliminatoires de 
la Coupe du Monde 2026 face au 
Botswana et la Guinée. A moins 
que le coach d’El-Khadra prenne 
– une nouvelle fois – le risque de 
toucher à la première vertèbre de 
la colonne. Il n’y aurait pas pire 

manière de se saborder.
D’après nos informations, si 
Petkovic a opté pour Mandréa, 
c’est parce qu’il a un meilleur 
jeu de pieds par rapport à 
Guendouz qui est plus un gardien 
de parades. L’idée était de tenter 
d’exploiter les relances longues 
pour essayer de passer le premier 
rideau suédois. Sauf que le plan 
ne s’est pas déroulé comme 
prévu. Surtout que l’adversaire 
avait pris les Guerriers du 
Désert à la gorge dès le premier 
quart d’heure. Après, il n’y 
avait pas trop d’utilité à faire 
un remplacement à ce niveau. 
Cela aurait envoyé un message 
négatif en plus de sonner comme 
sanction pour Mandréa qui a 
déjà le moral au plus bas après 
la relégation de son club le SM 
Caen en National (D3 française).
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE 
MINISTERE DE L’HABITAT DE L’URBANISME ET LA VILLE 
OFFICE DE PROMOTION ET DE GESTION IMMOBILIERE 

DE SOUK-AHRAS
N.I.F: 09974105020099500000

N° 1597

AVIS D’APPEL D’OFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE DE 
CAPACITES MINIMALES N°10/2025

L’Office de Promotion et de la Gestion Immobilière de Souk-Ahras dont le siège social 

est au Lotissement Béhidji Mansour à Souk-Ahras lance un avis d’appel d’offres 

national ouvert avec exigence de capacités minimales pour :

▪ La réalisation en Tous Corps d’Etat avec VRD des 1000/2000 logements publics 
locatifs de type F3 au pôle urbain REZGOUNE Commune de Mechroha Wilaya 
de Souk-Ahras - Programme au titre de l’année 2024 (2ème Tranche).
Le présent avis d’appel d’offres s’adresse aux entreprises publiques et privées 

physiques ou morales, de droit algérien, s’engageant au titre du marché soit 

individuellement, soit dans le cadre d’un groupement momentané d’entreprises qui 

doivent se présenter sous forme d’un groupement d’entreprises solidaires, remplissant 

les conditions d’éligibilité suivantes :

1- Capacités professionnelles :
- Disposant d’un certificat de qualification et de classification professionnelle en 

Bâtiment (activité principale ou secondaire), de catégorie Quatre (04) ou plus, en 

cours de validité lors de l’ouverture des plis.

2- Capacités financières :
Ayant réalisé un minimum de chiffre d’affaire moyen des trois dernières années (2022-
2023-2024) supérieur ou égal à 20.000.000,00 DA, justifié par les bilans financiers des 

années concernés, visées par les services des impôts.

3- Capacités techniques :
a) Moyens humains :
- Un (01) Technicien supérieur ou plus dans le domaine du bâtiment ayant 

une expérience minimum de 03 ans. Justifié par les pièces administratives et 

règlementaires y afférent à savoir : les diplômes appuyés des attestations d’affiliation à 

la CNAS ou CASNOS ou Fiche de Carrière CNAS.

b) Moyens matériels : le soumissionnaire doit avoir au minimum les moyens 

suivants:

- Deux (02) camions de 05 tonnes ou plus (charge utile)

- Une (01) Grue fixe ou mobile

Justifiés par Cartes grises ou récépissé de dépôt dossier ou carte de circulation et 

police d’assurances en cours de validité pour les matériels roulants, pour le reste des 

matériels justifiés par un PV de l’huissier de justice (daté de moins d’une année avant 

la date d’ouverture des plis).

N.B
- Si l’une des conditions d’éligibilité n’est pas satisfaite, l’offre sera rejetée 
systématiquement.
- Les moyens humains et matériels ayant servi à la candidature du 
soumissionnaire ne sont pas sujets à notation lors de l’évaluation de l’offre 
technique.
- Un engagement de 3x8 ou à défaut de 2*8(selon modèle du cahier des charges) 
signé, daté avec apposition de cachet
Et intéressées par le présent avis peuvent retirer le cahier des charges auprès de la 

Direction de l’Office de Promotion et de la Gestion Immobilière de Souk-Ahras 

Adresse: lotissement Béhidji Mansour à Souk-Ahras, contre paiement des frais de 

reproduction fixés à 10.000,00 DA TTC non remboursables, et présenter leurs offres.

Les offres, accompagnées des pièces et documents en cours de validité tels qu’exigés 

à l’article 13 du cahier des charges, ces offres devront être présentées dans Trois (03) 

enveloppes distinctes :

- Une enveloppe contenant « le dossier de candidature » avec l’ensemble des 

documents exigés dans le cahier des charges. 

- Une enveloppe contenant « l’offre technique » avec l’ensemble des documents exigés 

dans le cahier des charges.

- Une enveloppe contenant « l’offre financière » comprenant les pièces requises par le 

cahier des charges.

Les trois enveloppes doivent parvenir sous pli anonyme et fermé à l’adresse suivante :

A
MONSIEUR LE DIRECTEUR GENERAL DE L’OFFICE DE PROMOTION 

ET 
DE LA GESTION IMMOBILIERE DE SOUK AHRAS

« À n’ouvrir que par la commission d’ouverture des plis et d’évaluation des offres »
Avis d’appel d’offres national ouvert avec exigence de capacités minimales 

n°10/2025
Pour : La réalisation en Tous Corps d’Etat avec VRD des 1000/2000 logements 

publics locatifs de type F3 - au pôle urbain REZGOUNE Commune de Mechroha 
Wilaya de Souk-Ahras -Programme au titre de l’année 2024 (2ème Tranche).

La date de dépôt des offres est fixée au 10ème jour de 08H00 à 13H30 précises à 

compter de la première publication de cet avis d’appel d’offres dans le BOMOP, la 

presse ou le portail des marchés publics.

L’ouverture des plis est prévue le même jour de dépôt des offres à 14h00 au siège de 

l’O.P.G.I, les soumissionnaires sont invités à y assister.

Si la date de dépôt et d’ouverture des offres coïncide avec un jour férié ou un jour 

de repos légal, la durée de préparation des offres est prorogée jusqu’au jour ouvrable 

suivant, aux mêmes horaires.

Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant un délai de 90 jours 

augmenté de la durée de préparation des offres, à partir de la date de dépôt des offres.
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En Bref...Renouveau énergétique 
La 12ème édition des Journées Scientifiques et 

Techniques de Sonatrach se déroulera à Oran

Votre Mac permettra bientôt de configurer 
rapidement votre nouvel iPhone

AMD annonce le développement 
de Fluid Motion Frames 2.1, 
une mise à jour significative de 
sa technologie de génération de 
frames, visant à améliorer la 
fluidité des jeux sans nécessiter 
de nouveau matériel.

Dans le cadre de sa stratégie 
continue pour optimiser 
l’expérience gaming, AMD a 
confirmé le développement de 
Fluid Motion Frames 2.1 (AFMF 
2.1). Cette mise à jour vise à 
rivaliser avec la technologie 
Smooth Motion de NVIDIA en 
offrant une meilleure qualité 
d’image sans exiger de mise à 
niveau matérielle.

Comment fonctionne AMD 
Fluid Motion Frames ?

Fluid Motion Frames est une 
technologie de génération 
d’images (frame generation) qui 
insère des images intermédiaires 
entre celles réellement calculées 
par le GPU. En utilisant des 
algorithmes de prédiction et 
d’interpolation, AFMF permet 
d’augmenter artificiellement 
le framerate des jeux tout 
en maintenant une latence 
raisonnable. Contrairement aux 
technologies concurrentes qui 
reposent sur des cœurs dédiés 
à l’intelligence artificielle (les 
cœurs Tensor de NVIDIA), 
AFMF fonctionne directement 
via les pilotes AMD, rendant 
la technologie compatible avec 
un plus grand nombre de cartes 
graphiques, même anciennes.

Améliorations apportées par 
AFMF 2.1

La version précédente, AFMF 
2.0, introduite en octobre 
2024, avait déjà étendu la 
compatibilité aux jeux utilisant 
OpenGL, Vulkan, DirectX 11 
et 12. Cependant, des retours 
d’utilisateurs avaient souligné 
des artefacts et une qualité 
d’image perfectible.

Avec AFMF 2.1, AMD promet 
des optimisations notables :

Réduction des artefacts visuels, 
en particulier sur les objets en 
mouvement rapide.

Meilleure fluidité, avec une 
interpolation plus précise des 
images générées.

Compatibilité améliorée, sans 
nécessiter de cœurs dédiés 
comme sur les GPU NVIDIA.

Sara Boueche

Le groupe Sonatrach a 
annoncé la tenue de 
la 12ème édition de 

ses Journées Scientifiques et 
Techniques (JST), qui se tiendra 
du 23 au 25 juin 2025 au Centre 
des Conventions d’Oran. Placée 
sous le thème «Énergie de 
l’Innovation Technologique», 
cette rencontre s’inscrit dans un 
cadre de relance des initiatives 
scientifiques et technologiques 
du groupe.

Depuis leur création en 1994, 
les JST sont devenues un 
événement phare du secteur 
énergétique, réunissant des 
experts de renommée nationale 
et internationale, ainsi que des 
professionnels aux compétences 
variées. Selon Sonatrach, ces 
journées ont, pendant plus de 
trois décennies, constitué une 
plateforme privilégiée de partage 
de savoirs et d’expériences, 
favorisant l’émergence des 
meilleures pratiques dans 
l’industrie.

Pour cette édition, trois axes 
stratégiques seront mis en 
exergue :

L’exploration et la production 
dans le secteur pétrolier et 
gazier, avec un accent particulier 
sur les avancées technologiques 
susceptibles d’améliorer la 
récupération dans divers types 
de réservoirs.

Les questions environnementales 
et de développement durable, 
constituant des piliers 
fondamentaux dans le cadre de la 
transition énergétique mondiale.

La transformation digitale, 
considérée comme un levier 
stratégique essentiel pour 
l’optimisation des performances 
et le foisonnement de 
l’innovation.

Cet événement constitue 
également une occasion 
précieuse pour rassembler les 
compétences de Sonatrach, ainsi 
que d’autres experts, chercheurs 
et partenaires, en vue d’échanger 
sur les défis communs et 
envisager l’avenir énergétique 
sur des bases solides.

Sonatrach invite tous les acteurs 
concernés à unirse à cette 
célébration de l’excellence et 
de l’innovation, en visitant 
le site dédié à l’événement à 
l’adresse suivante : «https://

jst.sonatrach.dz». Le groupe 
souligne que cette 12ème édition 
représente une étape cruciale 

dans la construction d’un 
avenir énergétique durable et 
prometteur.

Pourra-t-on bientôt jumeler 
un Mac avec un iPhone ? 
Il semblerait bien que oui : 
des lignes de code montrent 
qu’Apple travaillerait en ce 
moment même sur la question.

Apple va encore et toujours de 
l’avant. Alors que des rumeurs 
de nouveaux designs courent 
pour l’iPhone 17 et que les 
puces M5 sont d’ores et déjà 
dans les tuyaux, la firme à la 
pomme s’apprêterait à lancer des 
MacBook dotés de puces M4.

Bien d’autres nouveautés se 
préparent également. Depuis 
l’arrivée de l’iOS 11, il était 
possible d’appairer un iPhone 
avec un iPad et de transférer ainsi 
des données de l’un à l’autre. 
Mais jusqu’à aujourd’hui, cette 
fonctionnalité manquait aux 
MacBook. Bonne nouvelle, elle 
devrait bientôt être déployée sur 
ces machines.

Le jumelage de proximité, 
bientôt disponible pour les Mac ?

Dans un récent article, l’équipe 
de 9To5Mac a partagé ses 
découvertes concernant une 
évolution importante de la 
fonctionnalité « Jumelage de 
proximité », disponible sur 
les tablettes et smartphones 
d’Apple. Les lignes de code du 
système iOS 18.4 montrent que 
les développeurs de la firme 
seraient en train d’étendre cet 
appairage aux Mac.
Ce jumelage guidé permettra 
aux utilisateurs de connecter un 
appareil iOS à l›écran d›un Mac 
en scannant un simple code. Il 
sera alors possible de transférer 
un certain nombre de paramètres 
importants, comme la connexion 
au compte Apple, par exemple.
Une option d›appairage facilité 
planifiée pour avril ?
Pour l›heure, les utilisateurs 
doivent entrer les données de 
leurs comptes de façon manuelle. 
Il est également possible de 
transférer des paramètres 

par le biais d›une procédure 
de restauration Thunderbolt. 
La nouvelle fonctionnalité 
de couplage serait donc la 
bienvenue, car elle faciliterait 
grandement les choses et 
accélèrerait considérablement 
l›envoi de sauvegardes et de 
données d›un appareil à un autre.

Si Apple n›a pas encore partagé 
d›informations pour l›arrivée 
de cette option, il est toutefois 
possible qu›elle fasse partie 
des mises à jour iOS 18.4 et 
macOS 15.4, prévues, selon la 

firme, pour avril prochain. Ces 
dernières sont très attendues, car 
elles étendront l›usage d›Apple 
Intelligence à plusieurs langues, 
dont le français.

Notons que, pour l›heure, seule 
une catégorie bien spécifique de 
MacBook prend d›ores et déjà en 
charge le jumelage de proximité 
: comme le précise 9To5Mac, « 
il est exclusif aux Mac inscrits 
à des solutions MDM telles 
qu›Apple School Manager, 
Apple Business Manager ou 
Apple Business Essentials. »



L’Association 
cinématographique 
«Adwaa» a organisé, 

jeudi à Alger, une soirée 
artistique en hommage à 
l’artiste et militant Ali Maachi, 
à l’occasion de la Journée 
nationale de l’artiste, marquée 
par une présence distinguée de la 
famille cinématographique.

Dans son allocution, le ministre 
de la Culture et des Arts, M. 
Zouhir Ballalou, qui a pris 
part à cette soirée artistique, 
a souligné l’importance de 
cette commémoration qui, a-t-
il dit, «établit un lien entre la 
mémoire nationale et le message 
artistique», rendant hommage au 
martyr Ali Maachi qu’il a qualifié 
de «modèle pour l’artiste engagé, 

incarnant par ses convictions et 

son art les plus nobles valeurs du 

combat national».

Mettant en avant «le rôle central 

qui incombe au cinéma algérien 
dans la préservation de la 
mémoire et la consolidation de 
l’identité», le ministre a appelé 
à «continuer à porter le flambeau 

à travers l’image, la caméra et 
la créativité», soulignant que 
le secteur du cinéma «connait 
aujourd’hui une dynamique 
nouvelle qui reflète l’orientation 
de l’Etat sous la conduite du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
en faveur de la promotion de 
la culture comme pilier du 
projet d’édification de l’Algérie 
nouvelle».

M. Ballalou a fait savoir que 
son département «s’emploie à 
finaliser les textes d’application 
de la loi sur le cinéma et à 
restructurer le secteur de manière 
à garantir un cadre professionnel 
clair pour les acteurs du 
domaine», particulièrement 
les techniciens, insistant sur 

«l’importance d’ouvrir le champ 

à la jeunesse et aux investisseurs 
privés dans le cadre d’une vision 

participative visant à faire du 

cinéma une force culturelle et 

économique porteuse de valeurs 

de la nation».

La soirée a été marquée par des 

prestations artistiques rendant 

hommage au martyr et reflétant 
le lien entre l’art et la mémoire 

nationale. Au terme de la 

manifestation, le ministre a pris 

part à la cérémonie de distinction 

d’artistes, en reconnaissance 

de leur apport et de leurs 

contributions à la scène culturelle 

nationale.

Un concert de musique 
andalouse dans sa variante 
Senâa a été animé, jeudi à 
Alger, par deux ténors du genre 
et autant d’associations dédiés 
à cette musique savante, dont 
l’Ensemble «Senâa» qui a choisi 
de souffler sa première bougie en 
rendant hommage au doyen des 
interprètes et formateurs, Cheikh 
Mohamed Khaznadji.

Accueilli au Palais de la Culture 
«Moufdi-Zakaria» le concert 
a été animé, devant un public 
nombreux, par les associations 
algéroises de musique andalouse, 
des «Beaux Arts «sous la 
direction d’El Hadi Boukoura et 
« Senâa», conduite par Seddik 
Mekhiouba également président 
de cet ensemble, organisateur de 
cet événement avec le soutien 
du ministère de la Culture et des 
Arts, et celui de la Jeunesse.

Cette soirée-hommage a 
également été animée par les 
voix présentes et étoffées, du 
professeur à l’association des 
Beaux Arts d’Alger, Abdelmadjid 

Boumaza et de M’Barek Dekhla, 
ténor de renom, originaire de 
la ville de Annaba qui a tenu 
a rendre hommage au Maître 
Mohamed Khaznadji, dans les 
variations modales du genre 
Malouf, Ecole de musique 
andalouse représentant l’Est 
algérien (le Gharnati de Tlemcen 
représentant l’Ecole de l’Ouest 
algérien).

Après une belle entrée en matière 
assurée par Belkacem Boutka et 
sa «troupe Zorna Boutka», qui 
continue sur la lignée de quatre 
générations d’artistes à veiller 
sur la beauté patrimoniale et 
l’originalité de ce legs ancestral, 
la trentaine d’instrumentistes 
dirigée, par El Hadi Boukoura 
au violon, fit son entrée sur scène 
sous les applaudissements et les 
youyous du public.

Sous le regard expérimenté du 
Cheikh Mohamed Khaznadji, 
assis à la première rangée au 
milieu du comédien Athmane 
Bendaoud et du chanteur 
chaâbi H’cissen Saâdi, El Hadi 

Boukoura a donné le signal 
de départ d’une prestation 
époustouflante qui allait revisiter 
le mode Raml el maya, pour en 
extraire la quintessence de la 
beauté mélodique.

Les instrumentistes de 
l’association des Beaux Arts ont 
ainsi rendu les pièces, «Li Allah 
Wekelt amri» (aroubi) et « Ma 
rit fel’m’lah» (hawzi), suivis de 
plusieurs kh’lasset dont, «Laâiba 
el horo biya» et «Koum Tara» 
pour conclure avec la «taâlila» 
de «Mohamed Mohamed», un 
clin d’œil au regretté Noureddine 
Saoudi (1954-2024) qui 
«souhaitait voir les associations 
de musique andalouse clore leurs 
prestations avec l’expression de 
l’admiration et de l’adoration du 
Prophète Mohamed (QSSL)», 
a tenu à témoigner El Hadi 
Boukoura.

Au tour de l’Association « Senâa» 
et sa vingtaine d’instrumentistes 

de présenter un programme 
prolifique dans le mode 
Mezmoum, avec notamment, 
entre autres pièces, «Ana ôchqati 
fi soltane», «Afnani dhal’hob», 
«Li Allah ma asâb arrahil», «Dir 
ya nadim», Sahi hana el waqt», 
« Ya rohi wa ya ray’hani», 
«Ya moqabil» et «Koudoum el 
habib».

Ce nouvel ensemble présente 
pas moins de quatre générations 
de musiciens et chanteurs, allant 
de la petite Leila Bey (5 ans) qui 
est intervenue pour interpréter 
«Ma kountou adri» (kadiriya), 
dernière pièce au programme 
rendue avec beaucoup 
d’assurance et de théâtralité, à 
Achour Tchambaz au luth, un 
artiste chevronné d’une grande et 
longue expérience.

Au tour de M’Barek Dekhla 
d’interpréter, « Bellahi ya 
hamami» et « Bellah ya banou 
el werchane», que le public a 

bien apprécié, pour céder la 

scène, au professeur Boumaza 

qui, avec sa voix pleine, a rendu 
dans le mode Zidène les pièces, 

«Ya Mohamed Ya Sid Ahmed», 

«Ya bab Enniâm», «Bism Allah 

b’dit en’zemmem», «Ya kouma 

sallou» et «Qalbi ma wella».

Savourant tous les instants de 

la soirée, le public a longtemps 

applaudi les prestataires, dont le 

jeune pianiste Ayoub Rouab, un 

jeune virtuose promis à une belle 

carrière et le percussionniste 

chevronné, élève de Debbah 

Alilou, Abdelghani Halouat, 

dont les prouesses techniques 

obéissent à une rigueur 

rythmique qui observe une 

régularité métronomique.

Le Président et directeur 

artistique de l’association 

«Senâa», Seddik Mekhiouba a 

rappelé que l’association qu’il 

dirige a été créée il y a un an, «à 

la mémoire du Cheikh Mohamed 

Ben Ali Sfindja (1844-1908)», 
une grande figure artistique qui a 
marqué l’histoire de la musique 

andalouse.

Des distinctions et des 

trophées de reconnaissance 

ont été remis au grand maître 

Mohamed Khaznadji et d’autres 

honorifiques de participation aux 
prestataires de cette belle soirée.

Soirée artistique à Alger en hommage à l’artiste martyr 
Ali Maachi

L’Ensemble «Senâa» de musique andalouse rend 
hommage à Mohamed Khaznadji
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Depuis plus de deux 
millénaires, Cléopâtre ne cesse 

de fasciner. 

Reine d’Égypte, amante des 
puissants, femme politique 
ou simple séductrice, 

sa légende s’est forgée au 
croisement de la réalité historique, 
de la propagande romaine et de 
l’imaginaire collectif, mais qui 
était-elle réellement ? 
À Paris, l’Institut du Monde Arabe 
(IMA) propose une ambitieuse 
exposition qui entend déconstruire 
les stéréotypes misogynes et 
orientalistes pour révéler la figure 
complexe d’une souveraine 
érudite et stratège. 
Cette exposition constitue un 
voyage immersif à travers 
l’histoire, la légende, le mythe 
et l’icône, dont le but est de 
réhabiliter une figure brouillée par 
les siècles.
Depuis l’Antiquité, Cléopâtre 
est un objet de fantasmes et de 
caricatures, les auteurs romains, 
presque exclusivement masculins 
et hostiles à la figure féminine du 
pouvoir, l’ont peinte comme une 
menace pour l’ordre patriarcal. 
Les femmes n’avaient pas de rôle 
politique à Rome, pas de droit 
de vote, pas de sénatrices, pas de 
magistrates. 
Dans ce contexte misogyne, la 
souveraine égyptienne ne pouvait 
être que perverse, manipulatrice ou 
nymphomane, Horace entre autres 
la décrit comme une créature aussi 
séductrice que dangereuse.
Cette vision déformée n’a cessé 
d’alimenter une légende noire, 
reprise dans la littérature, les arts 
et jusqu’au cinéma. 
De la séductrice à la reine 
frivole, Cléopâtre a été réduite à 
ses liaisons avec César et Marc 
Antoine, l’exposition de l’IMA 
entend inverser cette perspective, 
en redonnant à Cléopâtre son statut 
de cheffe d’État et en montrant 
à quel point les représentations 
qui la définissent relèvent d’une 
construction idéologique.
La première section de l’exposition 

s’emploie à reconstituer l’image 
historique de Cléopâtre VII 
Philopator, dernière souveraine de 
la dynastie des Ptolémées. Grâce à 
des sources rares mais précieuses, 
notamment les monnaies qu’elle 
fit frapper à son effigie.
Les visiteurs découvrent une reine 
active, soucieuse de son image et 
de la prospérité de son royaume. 
À une époque sans journaux 
ni télévision, la monnaie 
était le principal vecteur de 
communication politique, 
Cléopâtre s’en est servi pour 
véhiculer son image.
Sur ces pièces qui allaient de mains 
en mains, Cléopâtre apparaît fière, 
solennelle, entourée de symboles 
de pouvoir et de fertilité, une 
véritable déesse protectrice de son 
peuple.
Contrairement à ce que laissent 
entendre les chroniqueurs 
romains, elle ne se contentait 
pas d’être l’amante de puissants, 
mais elle gouvernait, réformait, et 
négociait. 
Sous son règne, l’Égypte connaît 
une relative stabilité et une 
politique économique dynamique, 
le royaume, sous protectorat 
romain mais encore indépendant, 
reste une puissance intellectuelle 
et commerciale majeure, avec 
Alexandrie pour capitale culturelle 
du monde hellénistique.

L’exposition souligne également 
l’écart considérable entre les 
sources occidentales et les 
représentations orientales de 
Cléopâtre. 
Dans la littérature arabe du 
Moyen Âge jusqu’à nos jours, 
la souveraine est célébrée pour 
son intelligence, sa sagesse, son 
rôle de mère nourricière et de 
protectrice. 
Elle est parfois décrite comme 
une femme savante, auteure 
d’ouvrages et même alchimiste, 
aucune mention sulfureuse sur 
sa vie intime, mais un profond 
respect pour son autorité et ses 
compétences politiques.
Ce contraste éclaire la manière 
dont les civilisations se sont 
réapproprié l’image de Cléopâtre 
selon leurs propres codes 
culturels, leurs valeurs ou de leurs 
fantasmes, et là où l’Occident 
voyait une menace féminine, 
l’Orient voyait un modèle de 
leadership.
Répartie sur deux niveaux, 
l’exposition propose une traversée 
visuelle et sensorielle de cette 
transformation. 
Tableaux classiques, sculptures, 
objets archéologiques, manuscrits, 
projections, costumes et bijoux 
jalonnent le parcours. 
On y croise les Cléopâtre incarnée 
par des comédiennes légendaires, 

telles que Sarah Bernhardt, Liz 
Taylor, Sophia Loren ou Monica 
Bellucci, autant d’incarnations qui 
illustrent l’évolution d’une figure 
devenue icône de la sensualité 
hollywoodienne.
Un dispositif marquant ouvre 
cette partie : une drachme 
argentée, reproduite en 3D, 
flotte en apesanteur, tournant 
sur elle-même comme un astre, 
pour rappeler la souveraineté et 
l’héritage politique de la reine. 
Non loin, un empilement de 
téléviseurs diffuse plus de 
40 publicités françaises et 
internationales exploitant l’image 
de Cléopâtre, preuve de sa 
récupération commerciale.
L’œuvre contemporaine de la 
créatrice Shourouk Rhaiem, « 
Kiosk » rassemble des dizaines 
de produits de consommation 
décorés à l’effigie de la reine, 
surchargés de cristaux Swarovski, 
illustrant l’invasion par l’icône de 
l’espace marchand.
Plus qu’un personnage historique, 
Cléopâtre est devenue une figure 
polyvalente, oscillant entre star 
hollywoodienne et symbole 
féministe. 
Dès la fin du XIXe siècle, elle 
est récupérée par différents 

mouvements : en Égypte, comme 
symbole anticolonial, aux États-
Unis, par la communauté afro-
américaine qui revendique en elle 
une reine africaine puissante, et 
plus largement, par les féministes 
qui y voient l’image d’une femme 
libre, souveraine jusqu’à la mort.
Ce destin posthume interroge, 
pourquoi Cléopâtre, dont aucune 
biographie antique ne subsiste, 
continue-t-elle à nourrir autant 
d’imaginaires ? 
Peut-être parce qu’elle cristallise 
les contradictions du rapport au 
pouvoir féminin, à l’Orient, au 
corps, à la beauté et à la mémoire.
L’exposition de l’IMA ne se 
contente pas de montrer, elle 
invite à déconstruire les clichés, 
à explorer les strates d’un récit 
façonné par les vainqueurs, à 
redécouvrir une Cléopâtre plus 
proche de la cheffe d’État que de 
la courtisane. 
En mettant face à face l’histoire et 
les images, l’analyse et les mythes, 
cette exposition ambitieuse 
réhabilite une figure injustement 
discréditée, et constitue une 
invitation à repenser l’histoire.
L’exposition qui vient d’ouvrir 
ses portes se prolonge jusqu’au 21 
janvier prochain.

« La plante que nous produisons 
ici est une matière première haute 
couture » : à Grasse, au Domaine 
de la Rose de Lancôme, la 
récolte de la rose Centifolia, rose 
privilégiée des parfums de luxe, 
touche à sa fin.
Lancôme, marque de luxe du 
groupe L›Oréal, qui fête ses 90 
ans et réalise plus de 4 milliards 
d›euros de ventes annuelles, n›est 
pas la seule à récolter ces fleurs 

à Grasse, dont le savoir-faire en 
matière de parfums a été classé au 
patrimoine culturel immatériel de 
l›Unesco. Dior, Chanel et Louis 
Vuitton sont aussi de la partie.
Avec sa bâtisse rose à la porte 
ronde et aux grandes baies vitrées, 
le Domaine de la Rose, ouvert au 
public une fois par mois, est bien 
plus qu›une belle vitrine pour 
Lancôme.
La marque y cultive également des 

fleurs telles que la rose Centifolia, 
le jasmin, la verveine ou encore 
l›iris qui serviront à ses parfums.
Dans cette propriété de 7 hectares, 
achetée par Lancôme en 2020, 
les « quelques tonnes » de roses 
Centifolia récoltées seront 
utilisées dans 14 parfums en 
édition limitée, vendus à plus de 
200 euros le flacon. 
Ici, la rose Centifolia pousse 
entourée de murets en pierres 

sèches sur un terrain riche en 
calcaire et en argile, traversé par 
plusieurs sources d›eau.
La récolte, traditionnellement 
effectuée au mois de mai, n’a 
lieu qu’une fois que la rose a 
décidé de s’ouvrir. « Si vous 
ne cueillez pas le jour même... 
c’est perdu », souligne Antoine 
Leclef, responsable des cultures, 
qui surveille les 40 000 rosiers 
du domaine. Entre la récolte et la 

transformation en absolu (extrait 

servant à fabriquer les parfums), 

« il n’y a pas plus d’une heure et 

demie ».

Il faut 800 kilos de roses pour 

produire un kilo d’absolu. Un 

orage, le passage d’un sanglier... et 

la récolte peut s’effondrer. « C’est 

la règle du luxe : quand il n’y en a 

plus, il n’y en a plus », selon Lucie 

Careri, la directrice du domaine.

Le mystère de Cléopâtre
 l’IMA dépoussière la légende et lui rend justice

À Grasse, la Centifolia, l’or rose des parfums de luxe
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Les protéines font partie des 
trois nutriments essentiels 
à notre santé, aux côtés 

des glucides et des lipides. Les 
aliments qui en contiennent le plus 
sont les viandes et les poissons, à 
savoir des produits onéreux. Alors, 
comment couvrir vos besoins en 
protéines à moindre coût ? Les 
conseils de Raphaël Gruman, 
diététicien nutritionniste à Paris.
Les protéines sont indispensables 
à notre santé. Leurs fonctions dans 
notre organisme sont nombreuses 
: elles sont notamment 
responsables de la structure de 
nos tissus musculaires et cutanés.
Pourquoi avons-nous besoin de 

protéines (protides) ?
Aussi appelées protides, les 
protéines font partie des trois 
grands types de nutriments 
(avec les glucides et les lipides) 
contenus dans les aliments que 
nous mangeons. Ils sont les 
seules sources d’énergie pour 
notre corps et sont indispensables 
à l’équilibre alimentaire.
Les protéines sont de grandes 
molécules constituées d’une 
chaîne de plus petites molécules 
appelées acides aminés. Il existe 
au total vingt acides aminés 
différents, dont neuf sont dits 
essentiels car notre organisme ne 
sait pas les synthétiser. Raphaël 
Gruman, diététicien nutritionniste.
Les protides ont de très 
nombreux rôles et fonctions 
dans notre organisme, ce 
qui les rend indispensables 
à notre développement 
et à notre bonne santé.
•	 Elles	 assurent	 le	
maintien et la cohésion de nos 
tissus (peau, ongles, cheveux, 
muscles), contribuent à réguler 
de nombreuses fonctions de 
notre corps par le biais des 
hormones, et soutiennent le 
système immunitaire par le 
biais des anticorps, des enzymes 
et des neurotransmetteurs.
Elles	 contribuent	 également	
au transport de l’oxygène dans 
le sang via l’hémoglobine, qui 
est également une protéine.
•	 Enfin,	 comme	 tous	
les nutriments, les protéines 
sont une source d’énergie 
pour notre corps, puisqu’elles 
apportent 4 calories par gramme.
Les protéines sont par ailleurs le 
nutriment le plus satiétogène des 
trois	 grands	 nutriments.	 Elles	
contribuent donc à rassasier 
durablement, et permettent 
de limiter les fringales et les 
grignotages entre les repas.
Quels sont les différents types 

de protéines alimentaires ?

Les protéines alimentaires peuvent 
être classées en deux catégories en 
fonction de l’origine des aliments 
dont elles proviennent : les 
protéines animales et les protéines 
végétales. « Ces deux familles 
de protéines se distinguent par 
leur valeur biologique, à savoir 
la capacité qu’a notre corps 
à les assimiler correctement 
», explique le nutritionniste.
Pour qu’une protéine ait une 
bonne valeur biologique et soit 
bien assimilée par notre corps, 
elle doit posséder la totalité des 
neuf acides aminés essentiels, 
ce qui est le cas de la plupart 
des protéines animales, mais de 
très peu de protéines végétales.
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« Les protéines animales ont en 
moyenne une biodisponibilité 
de 80 %, contre 40 % pour les 
végétales », ajoute notre expert. 
Mais que les végétariens se 
rassurent : il est possible de 
coupler les protéines végétales 
entre elles pour une association 
judicieuse de leurs acides aminés.
En	 couplant	 dans	 la	 journée,	 les	
céréales qui manquent de lysine, 
et les légumineuses qui manquent 
de méthionine, on obtient 
une protéine végétale aussi 
biodisponible qu’une protéine 
animale. Raphaël Gruman, 
diététicien nutritionniste.
Dans le règne végétal, seuls le 
soja et le quinoa contiennent 
tous les acides aminés essentiels.

Quels sont nos besoins 
quotidiens en protéines ?

Les recommandations actuelles 
des organismes de santé (Anses) 
sont de 0,83 g de protéines par 
kilo de poids corporel et par 
jour, ce qui correspond à 50 
g de protéines pures par jour 
pour une femme de 60 kg. Ces 
besoins sont légèrement accrus 
pour les personnes âgées, à risque 
de dénutrition. Les athlètes et 
sportifs de haut niveau dont 
la masse musculaire est plus 
importante, ont également des 
besoins plus élevés, qui peuvent 
aller jusqu’à 1,6 à 2,2 g par kilo 
de poids corporel et par jour.

Faut-il en manger à chaque 
repas ?

On trouve des protéines dans de 
nombreux groupes d’aliments, 
tels que les viandes, les poissons, 
les œufs, les produits laitiers, les 
céréales, les légumineuses et 
dans une moindre mesure dans 
les légumes. Un repas équilibré 
en contiendra donc quoi qu’il 
arrive.	«	En	revanche,	il	n’est	pas	
nécessaire d’avoir de la viande ou 
du poisson à chaque repas pour 
couvrir ses besoins protéiques 
», souligne Raphaël Gruman.

Sources alimentaires : où 
trouver des protéines dans 

l’alimentation ?
Les meilleures sources de protéines 
biodisponibles sont les protéines 
animales. Parmi elles, on trouve :
•	 les	 viandes	 :	 bœuf,	
poulet, porc, agneau…
•	 les	 poissons	 et	
fruits de mer : saumon, 
thon, sardines, crevettes…
•	 les	 œufs
•	 les	 produits	 laitiers	
: lait, yaourt, fromage.
Les végétaux les mieux 
pourvus en protéines sont :
•	 les	 légumineuses	
: lentilles, pois chiches, 
haricots rouges ou blancs, pois 
cassés, soja (tofu, tempeh)
•	 les	 céréales	 complètes	

: riz complet, avoine, quinoa, 
boulgour, pain complet…
•	 les	 oléagineux	 :	
amandes, noix, noisettes, graines 
de tournesol, de courge, de chia…
•	 certaines	 algues	
(spiruline par exemple).
Liste : quels sont les 5 meilleurs 

aliments riches en protéines 
animales ou végétales à petit 

prix ?
•	 À	 la	 première	
place du classement des 
aliments petit prix riches en 
protéines, on trouve les œufs.
Un oeuf contient 6 à 8g de 
protéines d’excellente qualité. Il 
a par ailleurs l’avantage d’être 
un aliment sain, très rassasiant, 
modérément calorique et très 
bon marché. Raphaël Gruman.
•	 En	 deuxième	 place	 ex	
aequo, la dinde, le poulet et le 
jambon blanc, qui sont les viandes 
les moins chères et les plus riches 
en protéines. Une portion de 
100 g contient 20 g de protéines.
•	 Vient	 ensuite	 le	 yaourt	
nature classique, qui apporte 5 
g de protéines par pot. Le skyr 
en est encore plus riche mais 
il est aussi un peu plus cher.
•	 Côté	végétal,	 le	quinoa,	
est la meilleure source de protéines 
de bonne qualité : une portion de 
200 g en contient presque 10 g.
•	 Enfin,	 les	 lentilles	 sont	
près de deux fois plus riches en 
protéines que le quinoa (19 g 
de protéines pour 200 g), mais 
elles doivent être couplées à une 
céréale (riz, blé) pour une bonne 
association des acides aminés.

Comment manger plus de 
protéines au quotidien ?

S’il n’est a priori pas compliqué 
de couvrir ses besoins en protéines 
avec une alimentation variée et 
équilibrée, certaines personnes 
aux besoins plus élevés, ayant peu 
d’appétit et/ou peu d’appétence 
pour les produits carnés, 
peuvent	 avoir	 des	 difficultés	
à	 en	 manger	 suffisamment.
Il existe alors plusieurs astuces 
pour ajouter des protéines 
à ses repas ni vu ni connu !
« L’œuf est un ingrédient bon 
marché parfait pour enrichir 
ses plats en protéines. Il peut se 
glisser mollet et haché dans une 
salade, cuit mélangé à une poêlée 
de légumes ou du riz sauté, ou 
encore servir à confectionner des 
flans,	 des	 soufflés	 ou	 des	 tartes	
salées », suggère le diététicien.
Le fromage (gruyère, comté, 
parmesan) râpé, en copeaux 
ou en poudre, peut aussi 
agrémenter des salades, des 
pâtes, des soupes ou des gratins.

 « Le thon en boîte est également 
une bonne façon de manger des 
protéines à moindre coût : sous 
forme de rillettes de thon mélangé 
à du fromage frais, émietté 
dans des salades, du riz ou des 
quiches » ajoute notre expert.
Remplacer la farine de blé 
classique, par une farine de pois 
chiche, d’avoine ou de quinoa, 
permet aussi d’augmenter son 
apport protéique sans en avoir l’air.
Enfin,	 pour	 les	 personnes	
dénutries et qui manquent 
vraiment d’appétit - telles que 
certaines personnes âgées 
souffrant de sarcopénie (fonte 
musculaire) - la poudre de lait 
écrémé ou des protéines de 
whey peuvent être ajoutées 
à des yaourts, des boissons, 
des soupes ou des purées.

Liste des protéines maigres 
pour régime : quels sont les 

aliments protéiques pauvres en 
graisses et peu caloriques ?

Attention toutefois : un certain 
nombre d’aliments riches 
en protéines le sont aussi en 
graisses saturées et en calories. 
Charcuteries, fromages, viandes 
grasses, laitages gras… sont 
certes de bonnes sources de 
protéines, mais sont à limiter 
pour la santé cardiovasculaire 
et pour garder un poids stable.
Les personnes qui souhaitent 
augmenter leur apport protéique 
sans augmenter le niveau 
énergétique et lipidique de leur 
alimentation, devront donc 
privilégier les protéines dites 
maigres : poulet et dinde (sans 
la	peau),	bavette,	filet,	 rumsteck,	
faux-filet	 de	 boeuf,	 steak	 haché	
à 5 % de MG, jambon blanc 
dégraissé,	 filet	 mignon,	 rôti	 de	
porc, carré de porc, escalope de 
veau, rôti de veau. Parmi les abats, 
le foie, le coeur et les rognons 
sont maigres, contrairement à la 
cervelle et à la langue qui sont gras.
Côté mer, les poissons blancs 
(lieu, colin, lotte, cabillaud, 
sole), les fruits de mer et les 
crustacés (crevettes, moules, 
huîtres, bulots, langoustines) sont 
d’excellentes sources de protéines 
maigres et de bonne qualité.
Enfin,	 les	 laitages	 maigres	 ou	
peu gras (yaourts, petit-suisse 
ou fromage blanc au lait 1/2 
écrémé ou 0 % de matière grasse, 
Skyr) permettent eux aussi 
de faire le plein de protéines 
sans surplus de matière grasse.

Les 5 aliments les moins chers pour booster vos 
apports en protéines
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Diminution des rides et des 
ridules, boost de la production 

de collagène et d’élastine… 
Cet actif anti-âge possède de 
nombreux bénéfices. Encore 

méconnu, il pourrait bien 
devenir la superstar de nos 

cosmétiques. Zoom.

Sur le marché des 
cosmétiques anti-âge, les 
innovations et les actifs 

ne manquent pas. De l’acide 
hyaluronique au collagène 
en passant par le rétinol ou 
le bakuchiol, il n’y a que 
l’embarras du choix. Mais un 
autre ingrédient, un peu moins 
connu, commence pourtant à 
faire parler de lui. On le trouve 
déjà dans de nombreuses 
formules, mais aussi dans les 
baumes à lèvres et sous forme 
de compléments alimentaires. 
A lui seul, il permet de stimuler 
la production de collagène, 
d’améliorer l’hydratation de la 
peau, et de la protéger contre 
les radiaux libres, mais aussi 
renforcer la barrière cutanée. 
Plutôt pas mal, non ?

Totalement naturel, cet actif déjà 
présent dans la peau contribue 
également à améliorer sa fermeté 
et sa texture. Sans le savoir, 

vous l’utilisez peut-être même 
déjà au quotidien. «Les peptides 
sont des molécules constituées 
de 2 à 50 acides aminés. Ils 
constituent les éléments de 
base des protéines (collagène, 
élastine, kératine...). Leur faible 
poids moléculaire leur permet 
de pénétrer les couches de la 
peau pour exercer des fonctions 
spécifiques», explique Stéphanie 
Soulé, docteure en Sciences 
de la Vie et de la Santé chez 
Typology. Appliqués sur la peau, 
les peptides agissent comme 
des messagers en envoyant des 
signaux aux cellules cutanées 
pour leur dire de produire 
davantage de collagène ou 
d’élastine.

Si l’on ne parle pas autant des 
peptides que d’autres actifs 
anti-âge, c’est peut-être aussi 
parce qu’ils sont difficiles à 
comprendre. En effet, ils se 
divisent en quatre catégories où 
chacun possède des propriétés 
particulières. En premier, il 
y a ceux que l’on appelle les 
peptides signal : très utilisés 
dans les soins anti-rides, c’est 
eux qui permettent notamment 
de stimuler la production de 
collagène, d’élastine et d’acide 
hyaluronique. Les peptides 
transporteurs, «facilitent 
l’acheminement d’oligo-
éléments (cuivre, manganèse, 
fer) vers les cellules cutanées, 
facilitant les réactions nécessaires 
à la réparation et à la régénération 

de la peau», continue Stéphanie 
Soulé. De leur côté, les peptides 
inhibiteurs d’enzymes vont 
bloquer l’action de certaines 
enzymes responsables de la 
dégradation du collagène par 
exemple, ralentissant alors les 
signes visibles du vieillissement. 
Enfin, les neuropeptides bloquent 
la libération de substances 
chimiques provoquant la 
contraction musculaire. Parmi 
eux, on peut citer l’argireline 
qui relaxe les muscles faciaux 
responsables des rides 
d’expressions, comme le ferait 
le botox.

Le bon côté des peptides ? 
Ils conviennent même aux 
épidermes les plus sensibles. 
Dans son livre «My Skincare 
Code», le Dr Chahinez Filali 
recommande de les utiliser 
matin et soir, et d›opter pour des 
formules qui les combinent avec 
des céramides, des antioxydants 
ou des exfoliants «tels que les 
AHA et les BHA, qui aident 
à accélérer le renouvellement 
cellulaire et à lutter contre les 
signes du vieillissement.» Veillez 
également à choisir des produits 
sans rinçage (crème ou sérum) 
afin de permettre une meilleure 
pénétration des peptides. 

Enlever son vernis semi-
permanent sans abîmer ses 
ongles, c’est tout à fait possible. 
En revanche, il existe quelques 
règles d’or à respecter. Zoom.

Voilà une situation que beaucoup 
d’entre nous ont déjà connue. 
Après quelques semaines, votre 
manucure a bien repoussé et il 
est désormais temps de l’enlever. 
Le problème ? La prothésiste 
ongulaire n’a pas de disponibilité 
pour les prochains jours. Pas 
de panique : il est tout à fait 
possible d’enlever son vernis 
semi-permanent seule, le tout 
sans abîmer ses ongles. Pour 
cela, il faudra être méticuleuse 
et écouter les conseils d’une 
professionnelle. «Il faut suivre 
un processus précis et respecter 
vos ongles. Avec les bons outils 

et un peu de patience, c’est tout 
à fait faisable», explique Julia 
Melkonova, co-fondatrice du 
salon Ginger 9, situé dans le 
16ème arrondissement de Paris.

Enfonçons d›ores et déjà une 
porte ouverte : pour bien faire, 
jetez votre ponceuse électrique 
à la poubelle. Son usage est 
réservé aux professionnelles et 
représente de véritables dangers 
pour les ongles. «Elle peut 
endommager la surface et causer 
des traumatismes», précise 
l›experte. Pour bien démarrer, 
limez légèrement la surface du 
vernis avec une lime douce, afin 
d›enlever la couche brillante 
du vernis et de permettre au 
dissolvant de bien pénétrer. 
Imbibez ensuite un coton avec 
du dissolvant à l›acétone et 

placez en un sur chaque ongle. 
«Enveloppez le doigt avec du 
papier aluminium, et laissez 
poser dix à quinze minutes.» Les 
étapes suivantes sont cruciales 
: à l›aide d›un bâtonnet en bois 
ou d›un pousse-cuticules, retirez 
doucement le vernis ramolli. La 
professionnelle prévient alors : 
«Ne grattez jamais ou n›arrachez 
jamais le vernis avec les ongles, 
cela abîme la plaque protectrice.» 
Enfin, avec un bloc polissoir, 
frottez légèrement la surface de 
l›ongle pour enlever d›éventuel 
résidus. Le mot d›ordre ? La 
dou-ceur ! Le processus est 
certes fastidieux, mais évite tout 
risque de fissures sur les ongles 
ou de les fragiliser.

S›il existe des alternatives à 
l›acétone, telles que des huiles 

naturelles, elles demandent 
beaucoup de temps et de 
patience. «Pour un résultat rapide 
et sûr, l›acétone reste l›option 
la plus fiable», commente 
Julia Melkonova. Après son 
utilisation, il est impératif 
d›hydrater ses ongles avec un 

soin afin de les renforcer. Le tips 
de la co-fondatrice de Ginger 9 

? «Laissez vos ongles respirer 

pendant quelques jours avant de 

réappliquer du vernis, et faites un 

bain d›huile tiède pour réparer les 

ongles fragilisés et les adoucir.»

Couvrir la tache avec du talc, de 
la farine ou de la fécule de maïs

En effet, l’un des premiers 
remèdes particulièrement adapté 
pour éliminer des taches d’huile 

fraîches qui n’ont pas encore 
séché, consiste à recouvrir 
la tache de talc, de farine ou 
d’amidon de maïs et de la 
laisser reposer pendant quelques 

heures. Avant de procéder à cette 
opération, il est conseillé de 
placer une feuille de papier sous 
le tissu taché d’huile, afin d’être 
sûr que la tache ne s’étende 

pas. Après quelques heures, il 
suffira de retirer toute la poudre 
délicatement et soigneusement 
avec une cuillère à café et de 
laver la tache avec de l’eau tiède 

et le Savon à Lessive Carli, en 

frottant légèrement.

Frotter la tache avec du savon à 

vaisselle et de l’eau tiède

la technique d’une pro pour enlever le vernis 
semi-permanent toute seule

Comment enlever  les taches d’huile?

«Il raffermit la peau» 
 C’est l’actif anti-âge que les pros recommandent 

en ce moment
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Le dernier long métrage du 
cinéaste saoudien Faris 
Godus, «Fever Dream», 

est désormais disponible en 
streaming sur Netflix, réunissant 
un casting local étoilé compre-
nant Fatima Al-Banawi, Sohayb 
Godus, Najm, Hakeem Jomah et 
Nour Al-Khadra.

Soutenu par le Fonds de la mer 
Rouge, le film, qui explore les 
thèmes de la manipulation des 
médias, de l’identité numérique 
et du coût de la célébrité à l’ère 
de l’influence en ligne, a été pré-
senté en première mondiale au 
Festival international du film de 
la mer Rouge 2023.

Il raconte l’histoire de Samado, 
une star du football à la retraite 
qui, accablé par la surveillance 
des médias et la notoriété pu-
blique, trouve une chance de 
reprendre le contrôle. Avec sa 

fille, il entreprend de se venger 
d’un puissant portail de médias 
sociaux. Mais à mesure qu’ils 
s’enfoncent dans leur quête de 
célébrité et de rédemption numé-
rique, la frontière entre l’ambi-
tion et l’obsession commence à 
s’estomper.

Najm joue le rôle d’Ahlam, 
la fille de Samado, tandis que 
Jomah apparaît dans le rôle de 
Hakeem, un agent de relations 
publiques engagé pour aider à 
restaurer l’image publique de 
Samado. Al-Banawi joue le rôle 
d’Alaa, un autre agent de rela-
tions publiques qui travaille aux 
côtés de Hakeem.

Godus est célèbre pour son 
œuvre «Shams Alma’arif» (Le 
livre du soleil), également diffu-
sée sur Netflix, et «Predicament 
in Sight».

Il a précédemment déclaré dans 
une interview accordée à Arab 
News : «(En Arabie saoudite), 
nous disposons d’un sol riche 
pour créer du contenu et nous 
avons tant d’histoires à raconter. 
Je pense qu’aujourd’hui, le sou-
tien apporté par notre pays est 
tout simplement formidable. Les 
gens ont tellement de chances de 
créer des films aujourd’hui».

Mme Al-Banawi est connue pour 
ses rôles dans «Barakah Meets 
Barakah» et dans le thriller saou-
dien «Route 10».

Elle a fait ses débuts de réalisa-
trice avec «Basma», dans lequel 
elle joue également le rôle-titre 
- une jeune femme saoudienne 
qui revient dans sa ville natale 
de Jeddah après avoir étudié aux 
États-Unis. De retour chez elle, 
elle est confrontée à la maladie 
mentale de son père, à des liens 

familiaux tendus et au défi de 
renouer avec une vie passée qui 
ne lui semble plus familière.

«Je me suis vraiment lancée dans 
le cinéma - en 2015 avec mon 
premier long métrage en tant 
qu’actrice - avec une intention 

: combler le fossé entre les arts, 
l’impact social et la psycholo-
gie», avait-elle déclaré à Arab 
News. «Et j’ai pu me rapprocher 
de cette union lorsque je me suis 
positionnée en tant qu’auteur-
réalisateur, plus qu’en tant qu’ac-
teur.»

La galerie Didier Aaron de New 
York accueille une exposition 
d’œuvres de l’architecte français 
Jean-Pierre Heim, en collabo-
ration avec le consulat général 
d’Arabie saoudite.

L’exposition présente la culture 
et le patrimoine d’AlUla à travers 
une collection de croquis repré-
sentant les sites archéologiques 
emblématiques de l’Arabie saou-
dite. Elle se tiendra jusqu’au 20 
juin, selon l’agence de presse 
saoudienne.Lors d’un événement 

spécial organisé dans le cadre de  
l’exposition, M. Heim a évoqué 
ses visites à AlUla et dans la ré-
gion environnante.

L’inauguration a été présidée par 
Abdullah Al-Hamdan, consul gé-
néral du Royaume à New York, 
qui a évoqué le rôle de l’art dans 
la promotion des échanges cultu-
rels et de la compréhension inter-
nationale. 

Il a également souligné l’impor-
tance de ces expositions pour 
faire découvrir certains aspects 

du patrimoine saoudien à un pu-
blic plus large.Heim a décrit son  
approche conceptuelle comme 
étant inspirée par la culture et 
la géographie locales, mettant 
l’accent sur l’intégration de l’ar-
chitecture à l’environnement, à 
l’histoire et aux traditions.

L’exposition comprend une sé-
lection de ses dessins architec-
turaux, inspirés par ses voyages 
dans plus de 80 pays, dont l’Ara-
bie saoudite, l’Égypte, le Soudan, 
la Jordanie, la Grèce et la Chine.

Une cinquantaine de salles de 
la capitale italienne pourraient 
être transformées en centres 
commerciaux

La Ville éternelle pourrait bientôt 
voir une partie de son patrimoine 
culturel sacrifié sur l’autel de la 
rentabilité immobilière. À Rome, 
un vote crucial pourrait autoriser 
la transformation de plusieurs 
salles de cinéma historiques en 
centres commerciaux et super-
marchés, suscitant l’indignation 
de nombreuses personnalités du 
septième art, Martin Scorsese en 
tête.

« La tentative de réaffecter des 
espaces destinés à la renais-
sance culturelle potentielle de la 
Ville éternelle en hôtels, centres 
commerciaux et supermarchés 
est totalement inacceptable », 
a déclaré le réalisateur amé-
ricain dans un communiqué 
relayé par le NME.

Une affaire d’héritage culturel

Une prise de position qui fait 
suite à l’acquisition récente de 
neuf cinémas romains par les 
sociétés de gestion d’actifs Col-
liers Global Investors et Wrm 
Capital, qui les ont achetés pour 
la modique somme de 50 mil-
lions d’euros lors d’une vente 
aux enchères après faillite. Pour 
Scorsese, les enjeux dépassent 
largement le cadre d’une simple 
transaction immobilière.

« Une telle transformation repré-
senterait une perte irrévocable : 
un profond sacrilège non seule-
ment envers la riche histoire de 
la ville, mais aussi envers l’hé-
ritage culturel des générations 
futures », a-t-il poursuivi dans 
sa déclaration.

Le cinéaste de 81 ans, qui a 
toujours montré un profond 
attachement à l’Italie et à son 
patrimoine culturel, va jusqu’à 

interpeller directement les plus 
hautes autorités du pays.

Du beau monde au créneau

« Cette lettre s’adresse égale-
ment personnellement au pré-
sident Sergio Mattarella et à 
la Première ministre Giorgia 

Meloni pour empêcher toute 
conversion des espaces cultu-
rels de Rome », a-t-il ajouté. 
Une manière de rappeler que ces 
lieux désaffectés ne sont pas de 
simples bâtiments vides mais 
bien des « cathédrales dans le 
désert » qu’il faudrait transfor-

mer en « véritables temples de 
la culture, des lieux capables 
de nourrir les âmes des géné-
rations présentes et futures ». 
Reste à savoir si cette mobilisa-
tion internationale parviendra à 
infléchir la décision des autori-
tés italiennes, alors que l’appétit 
des promoteurs immobiliers ne 
semble pas près de faiblir.

Enfin, le maître du cinéma n’est 
pas seul dans ce combat pour 
préserver l’âme culturelle de 
Rome. Il a apposé sa signature à 
une lettre initiée par l’architecte 
et sénateur à vie italien Renzo 
Piano, aux côtés d’autres grands 
noms de Hollywood comme 
Francis Ford Coppola, Spike 
Lee, Wes Anderson, Mark Ruf-
falo et Willem Dafoe. Même le 
directeur de la Mostra de Venise, 
Alberto Barbera, et l’ancien 
footballeur international Fran-
cesco Totti ont rejoint cette mo-
bilisation d’envergure.

«Fever Dream» avec Fatima Al-Banawi débarque
 sur Netflix

Martin Scorsese en croisade pour la sauvegarde des salles 
de cinémas et de spectacle de Rome

Un architecte français met en valeur le patrimoine d’AlUla 
à New York
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Le MC Alger a franchi un 
pas supplémentaire vers 
la préservation de son 

titre de champion, en surclassant 
à domicile l'ES Mostaganem 
(5-2), alors que la JS Kabylie 
a conforté sa position de 
dauphin en l'emportant à Tizi-
Ouzou devant l'ES Sétif (2-0), 
en clôture de la 28e journée 
du championnat de Ligue 1 
Mobilis de football, disputée 
jeudi.
Dans un stade du 5-Juillet 
archicomble, le "Doyen" 
a entamé le match sur les 
chapeaux de roues, en ouvrant 
le score dès la 4e minute grâce 
à son nouveau goleador le 
Guinéen Bangoura, avant que 
l'Ivoirien Kipré Jr ne double la 
mise à la 21e minute.
Réduits à dix après l'expulsion 
de Meddah (37e), les joueurs 
de l'entraîneur Leknaoui ont 
réduit le score par Aoudjane, 
peu avant la pause (43e).
En seconde période, l'ESM est 
parvenue à égaliser, contre le 
cours de jeu, par le défenseur 
Tamimi (67e). Mais le 
Mouloudia a réussi à s'extirper 
du piège tendu en reprenant 

l'avantage sur un tir puissant 
de Tabti (70e), avant que 
Bangoura ne parvienne en fin 
de match à ajouter le quatrième 
but, et signer le doublé, sur 
penalty (85e). Entré en cours 
de jeu, Bayazid a clôturé le 
festival offensif dans le temps 
additionnel (90e+4).
Le MCA conforte son 
leadership avec 56 unités, alors 
que l'ESM reste sérieusement 
menacée par le spectre de la 
relégation (14e, 30 pts).
Au stade Hocine Aït-Ahmed 
de Tizi-Ouzou, la JSK a dû 
attendre la seconde période 
pour faire la différence face à 
l'Entente. Le coaching gagnant 
de l'entraîneur allemand des 
"Canaris" Zinnbauer a fini par 
porter ses fruits. Incorporé 
à la 46e minute, l'ancien 
international algérien, Ryad 
Boudebouz, a ouvert le score à 
la 50e minute. Boualia a doublé 
la mise, quelques minutes plus 
tard (63e).
Un succès précieux qui permet 
à la JSK de préserver sa 
deuxième place au classement 
avec 52 points, à une longueur 
du troisième, le CR Belouizdad, 

qui est allé s'imposer à 
Constantine face au CSC, grâce 
à des buts de Mahious, sur 
penalty (20e), et Belkheir (86e).
Le Chabab livrera un duel 
passionnant avec la JSK, pour la 
deuxième place, qualificative à 
la Ligue des champions, jusqu'à 
la 30e et dernière journée.

Le NCM battu: Khenchela 
assure son maintien, Akbou 

presque
Dans la course au maintien, le 
NC Magra, premier relégable, 
a grillé un joker en s'inclinant 
à Alger face au Paradou AC 
(2-0). Un doublé de Boulbina 
(83e, 90e), a permis au PAC de 
remonter à la quatrième place 
avec 41 unités.
Le "Nedjm" (15e, 27 pts), dont 
il s'agit du troisième revers 
de rang, devra s'imposer lors 
des deux dernières journées, 
et attendre les résultats de 
ses concurrents directs, pour 
espérer rester parmi l'élite.
En ouverture de cette 28e 
journée, jeudi, le MC Oran a 
assuré son maintien après une 
victoire renversante à domicile 
contre le MC El-Bayadh (3-2).
Dans les autres matchs, l'USM 

Khenchela (1-0 contre l'USM 
Alger), a assuré son maintien, à 
la faveur de la défaite du NCM 
face au PAC.
Pour sa part, l'Olympique Akbou 
(2-0 contre l'US Biskra) est 
presque assuré de se maintenir 
puisqu'il ne lui reste plus qu'un 
point à engranger, lors des deux 
derniers matches de la saison, 
pour être définitivement sauvé.
Invaincue depuis trois journées, 
la formation d'Akbou n'a pas eu 
de peine pour battre l'USB, déjà 
condamnée à la relégation en 
Ligue 2 amateur.
De son côté, l'USMK dû 
attendre la 79e minute de jeu, 
pour débloquer la situation à la 
maison face à l'USMA, grâce 

un but en "or" de son buteur 
maison, Djaouchi.
L'USMA continue de peiner (4 
matchs sans victoire) et chute à 
la 8e place (37 pts), étant plus 
focalisée sur la finale de Coupe 
d’Algérie, prévue face au voisin 
le CR Belouizdad.
Enfin, l'ASO Chlef a raté 
l'occasion de se rapprocher du 
maintien en perdant à domicile 
face à la JS Saoura (1-2), qui 
remonte au pied du podium 
avec 39 points.
Le Chélifiens devront 
impérativement l'emporter lors 
de la 29e journée (16 et 17 
juin), à domicile face au leader 
le MCA pour se maintenir 
parmi l'élite.

LIGUE 1 MOBILIS:

Le MCA à un pas d’un 9e sacre, la JSK conforte 
sa place de dauphin

LIGUE DE DIAMANT D’ATHLÉTISME,:

Djamel Sedjati termine 3ème sur 
le 800m

Le demi-fondiste 
algérien, Djamel 
Sedjati, a terminé à 

la troisième place sur le 800 
mètres, lors de la sixième étape 
de la Ligue de Diamant 2025 
d'athlétisme, disputée ce jeudi 

à Oslo.
Le médaillé de bronze 
aux Jeux olympiques JO-
2024 de Paris, a bouclé la 
distance en 1:43.06, derrière 
l'Espagnol Mohamed Attaoui 
(1:42.90), et le vainqueur le 

Kenyan Emmanuel Wanyonyi 
(1:42.78).
Il s'agit de la première grande 
course pour Sedjati depuis qu'il 
a achevé sa phase préparatoire 
en cette première partie de 
l'année 2025.
L'autre Algérien engagé 
dans ce meeting d'Oslo, n'est 
autre que Yasser Mohamed 
Tahar Triki, au triple-saut. Le 
concours a débuté à 19h41 
(heure algérienne).
L'étape d'Oslo a été précédée 
des 4e et 5e étapes, disputées 
respectivement le 25 mai à 
Rabat et le 6 juin à Rome, 
alors que les étapes suivantes 
se dérouleront respectivement 
à Stockholm (Suède), Paris 
(France), Eugène (Etats-Unis), 
Monaco (France), Londres 
(Angleterre), Chorzow 
(Pologne), Lausanne (Suisse), 
Bruxelles (Belgique) et Zurich 
(Suisse).

SÉTIF :

Secousse tellurique 
de 3,3 degrés

Une secousse tellurique 
de magnitude 3,3 
degrés sur l'échelle 

de Richter a été enregistrée 
vendredi à 12h12 dans la 
wilaya de Sétif, indique un 
communiqué du Centre de 

recherche en astronomie, 
astrophysique et géophysique 
(CRAAG).
L'épicentre de la secousse a été 
localisé à 4 km au sud-est de 
Ait Tizi dans la même wilaya, 
précise la même source.


